
K
laim kemenangan di wi-
layah selatan Kherson itu 
juga menandakan rang-
kaian kekalahan terbaru 
bagi Rusia. Sehingga akan 

melemahkan klaim Kremlin yang su-
dah mengesahkan aneksasi terhadap 
sekitar 20% wilayah Ukraina, termasuk 
Kherson. 

“Angkatan bersenjata Ukraina telah 
membebaskan lebih dari 400 kilometer 
persegi wilayah Kherson sejak awal 
Oktober,” ujar juru bicara Komando 
Angkatan Bersenjata Wilayah Selatan 
Natalia Gumeniuk, dalam pengarahan 
daring.  

Ia menambahkan, teritori yang 
berhasil direbut kembali mencakup 
hampir 30 kota kecil dan desa. Ke-
semuanya itu selama berbulan-bulan 
sebelumnya diduduki oleh Rusia. 

Sejak melancarkan invasinya pada 
24 Februari 2022, Kherson adalah 
wilayah pertama yang berhasil didu-
duki pasukan Rusia dengan mudah. 
Sebelum pecahnya invasi, wilayah 
di selatan Ukraina ini berpenduduk 
hanya sekitar satu juta orang. 

Namun para pejabat yang diangkat 
oleh Rusia kembali meminta warga 
untuk tetap tenang. Deputi pemimpin 
pro-Moskow Kirill Stremousov menga-
takan, pasukan Kremlin masih bisa 
menahan pergerakan Ukraina. 

Berbicara di hadapan para kepala 
negara Eropa di Praha, Republik Ceko, 
Presiden Ukraina Volodymyr Zelensky 
meminta negara-negara Barat untuk 
memasok senjata lebih banyak untuk 
menghukum si penyerang.

“Ukraina harus menghalau invasi 
Rusia sehingga tank-tank Rusia tidak 
akan sampai bergerak ke Warsawa atau 
ke Praha lagi,” ujar dia, merujuk pada 
ibukota Polandia dan Republik Ceko.  

Di lain pihak, Uni Eropa (UE) pada 
Kamis menjatahkan putaran sanksi 
terbaru kepada Rusia. Yakni dengan 
memperluas larangan perdagangan 
dan individu setelah Rusia pada Jumat 
pekan lalu meresmikan aneksasi ter-
hadap empat wilayah Ukraina. 

Beberapa rudal Rusia pada Kamis 
pagi waktu setempat menghantam 
kota Zaporizhzhia hingga dilaporkan 
menewaskan sejumlah warga sipil. 
Tim penyelamat dilaporkan berusaha 

Sebab, tahun depan akan diwarnai 
tiga tantangan besar, yakni perubahan 
iklim (climate change), masih adanya 
turbulensi ekonomi global, dan 
ramainya situasi politik nasional 
menjelang pemilu 2024. Untuk itu, 
semua stakeholder hendaknya saling 
bersinergi untuk merealisasikan lebih 
awal pemberian bantuan-bantuan 
sosial dan pemenuhan aspirasi para 
petani, sehingga sektor pertanian 
pangan tetap tangguh. 

Mentan Syahr ul menegaskan, 
pemerintah perlu memberi perhatian 
lebih dengan menyiapkan bantuan-
bantuan sosial kepada masyarakat 
maupun petani untuk mengatasi 
kondis i  tersebut .  “Pada 2023, 
sektor pertanian pangan masih bisa 
diandalkan kembali untuk menjadi 
bantalan ekonomi,  saat terjadi 
kondisi ekonomi global yang tidak 
menentu seperti saat krisis akibat 
pandemi Covid-19. Bantalan utama 
menghadapi turbulensi kondisi global 
maupun nasional adalah pertanian, 
makan harus tersedia dan tentu saja 
bantuan-bantuan sosial akan menjadi 
bagian yang penting,” tandasnya.

Mentan Syahr ul menjabarkan 
target produksi komoditas utama 
pertanian untuk tahun anggaran (TA) 
2023. Ini mencakup produksi padi 
sebanyak 54,5 juta ton, jagung 23,05 
juta ton, kedelai 590 ribu ton, cabai 
2,93 juta ton, bawang merah 1,71 juta 
ton, tebu 37,15 juta ton, dan daging 
sapi kerbau 465 ribu ton.

“Dengan anggaran Kementan 
tahun depan Rp 15,32 triliun, kita 
tidak hanya swasembada beras 
tapi juga jagung pada 2023. Jagung 
untuk pakan sudah tidak impor, 
tahun depan kita akan kembangkan 
kawasan jagung untuk ekspor. Saya 
minta kepada direktorat jenderal 
terkait untuk menuntaskan persoalan 
CPCL (calon petani calon lokasi) di 
lapangan, sehingga apa yang sudah 
menjadi target akan tercapai,” ungkap 
Mentan Syahrul.

Sementara itu, berdasarkan data 
Kementerian Pertanian (Kementan), 
neraca perdagangan pertanian tahun 
2021 surplus Rp 269,02 triliun. Ekspor 
tercatat Rp 625,04 triliun, sedangkan 
impor mencapai Rp 356,03 triliun. 
Surplus perdagangan pertanian tahun 
lalu jauh lebih baik dari 2019 dan 
2020, yang masing-masing senilai Rp 
105,09 triliun dan Rp 165,36 triliun. 

Stok Bulog
Sekretaris Perusahaan Perum Bulog 

Awaludin Iqbal menuturkan, saat ini, 
Indonesia tengah memasuki musim 
panen gadu, yang secara historis 
jumlah panennya tidak sebanyak saat 
panen pada musim rendeng. Dengan 
kondisi tersebut, kemungkinan stok 
beras tidak terlalu banyak yang masuk 
ke pasar. 

“Secara umum, pada Oktober-No-
vember-Desember panen tidak ba-
nyak, panen besar baru akan terjadi 
lagi pada Februari. Dengan kondisi 
itu, adanya tren kenaikan harga (beras) 
bisa dipahami, karena panen mulai 
berkurang. Namun, kami sampaikan, 
untuk operasi pasar dan stabilisasi 
harga beras, stok CBP (cadangan 
beras pemerintah) cukup, estimasi 
kami sampai akhir tahun ini atau awal 
tahun depan, stok ada,” kata Iqbal 
saat dihubungi Investor Daily, Kamis 
(06/10/2022).

Kepala Badan Pangan Nasional/
National Food Agency (Bapanas/NFA) 
Arief Prasetyo Adi menyebutkan sebe-
lumnya, harga beras telah mengalami 
kenaikan selama periode Juli-Septem-
ber 2022, yang bahkan telah melebihi 
Harga Eceran Tertinggi (HET). Harga 
rata-rata beras medium per 30 Septem-
ber 2022 mencapai Rp 9.834 per kg atau 
sudah melebihi HET Rp 9.450 per kg. 

“Hal ini tidak bisa dihindari karena 
pupuk, biaya tanam, dan biaya distribu-
si juga naik. Tetapi harusnya tidak ter-
lalu tinggi kenaikannya,” ungkap Arief.

Upaya yang akan terus digenjot 
pemerintah guna menstabilkan harga 
beras adalah dengan meningkatkan 
operasi pasar atau program Keterse-
diaan Pasokan dan Stabilisasi Harga 
(KPSH) melalui Perum Bulog. Pening-
katan CBP juga harus terus didorong 
melalui peningkatan stok beras Bulog. 

Menurut Arief, stok CBP di gudang 
Bulog saat ini sekitar 800 ribu ton, jum-
lah tersebut akan terus ditingkatkan 
melalui aksi penyerapan. “Kita harus 
top up stoknya Bulog sampai dengan 
1,2 juta ton (idealnya 1,4 juta ton). 
Jadi, nanti berapa pun yang diminta 
pedagang pasar kita harus penuhi. 
Di Pasar Induk Beras Cipinang ada 
permintaan 3.000 ton per minggu, ini 
harus kita siapkan karena Jakarta ini 
berkontribusi 27% terhadap nasional,” 
ungkap dia.

Berdasarkan data Pusat Informasi 
Harga Pangan Strategis Nasional 
(PIHPSN), harga beras medium ku-
alitas I rata-rata nasional pada Kamis 
(06/10/2022) mencapai Rp 12.150 per 

kilogram (kg), tidak jauh berbeda dari 
hari sebelumnya. Sedangkan khusus 
untuk wilayah DKI Jakarta Rp 14.200 
per kg. Harga beras di DKI Jakarta 
tersebut naik tipis dari harga pada 5 
September 2022 sebesar Rp 14.150 
per kg, pada 6 Agustus 2022 sebesar 
Rp 13.850 per kg, dan pada 7 Juli 2022 
sebesar Rp 13.850 per kg. 

Direktur Eksekutif Indef Tauhid 
Ahmad mengatakan, kalau untuk 
tahun ini neraca perdagangan pangan 
Indonesia masih akan mencatatkan 
surplus, hal ini dipengaruhi volume 
permintaan komoditas seperti CPO 
yang masih tinggi sampai akhir tahun. 
Apalagi sekarang sudah banyak yang 
kontrak.

“Ini relatif baik, tapi ada masalah 
sedikit penurunan pada tahun depan. 
Pada 2023, adanya penurunan per-
tumbuhan ekonomi dunia berisiko 
terhadap perdagangan, yang ikut 
memengaruhi ekonomi mitra dagang 
kita seperti Amerika Serikat, Uni 
Eropa, dan sebagian di Asia,” ujar 
dia kepada Investor Daily, Kamis 
(6/10/2022). 

Di sisi lain, Indonesia diuntungkan 
oleh negara-negara mitra yang per-
tumbuhan ekonominya masih kon-
sisten. Sebagai contoh, pertumbuhan 
ekonomi Tiongkok pada tahun depan 
diproyeksi mencapai 4% atau naik dari 
tahun ini sebesar 3%. Pertumbuhan 
ekonomi di India juga masih tinggi. 

Tapi untuk Amerika Serikat menga-
lami penurunan pertumbuhan ekono-
mi. Artinya, otomatis, ekspor produk 
Indonesia ke AS relatif turun, terma-
suk produk pangan seperti komoditas 
perikanan. 

Untuk produk pangan minyak sawit 
mentah (CPO), lanjut dia, banyak 
diekspor ke beberapa pasar Eropa 
yang ekonominya tertekan. Palm oil 
ini juga banyak diekspor ke Tiongkok 
dan India.

“Saya melihat ada dampak pada 
tahun depan, pertama, relatif menurun 
karena volume. Kedua, tren harga ko-
moditas mengalami penurunan, kare-
na di dunia menurun permintaannya. 
Dari sisi tersebut, saya melihat pada 

2023, neraca perdagangan kita masih 
surplus, tapi lebih tipis,” kata Tauhid.

Mengenai pasokan pangan, tutur dia, 
Indonesia melakukan banyak impor 
setidaknya untuk tujuh komoditas. 
Ini adalah kedelai, kedelai fermentasi, 
jagung, gandum, daging sapi, bawang 
putih, dan gula rafinasi. 

Produk-produk yang rutin diimpor 
tersebut karena kebutuhannya jauh 
lebih tinggi dari produksi di dalam 
negeri. Oleh karena itu, ucap Tauhid, 
saat Indonesia menghadapi situasi pan-
demi dan krisis ekonomi, kebutuhan 
impor pada tujuh komoditas pangan 
itu tetap tinggi. 

“Yang saya khawatirkan adalah dari 
mitra dagang kita, tapi kelihatannya 
hanya gandum saja yang sedikit terpe-
ngaruh karena harganya masih relatif 
tinggi akibat dampak perang Rusia 
dengan Ukraina. Tapi untuk bawang 
putih dari Tiongkok relatif tidak ter-
ganggu, kedelai dari AS dan Amerika 
Latin tidak terganggu, daging sapi 
dari Australia tidak terganggu, gula 
sebagian dari Tiongkok dan India juga 
tidak terganggu. Jadi, otomatis hanya 
sensitif di impor gandum,” kata dia. 

Ia menjelaskan, gangguan pada 
pangan kita kemungkinan terkait ke-
tersediaan gandum, kemudian pupuk 
yang harganya mahal. Bahkan, indeks 
harga pupuk lebih mahal daripada in-
deks energi. Pada akhirnya, di pasar,  
harga pupuk nonsubsidi bisa 3-4 kali 
lipat dari pupuk subsidi. 

Artinya, kata dia, akhirnya ancaman 
sesungguhnya menimpa para produ-
sen, terutama petani yang lahannya 
kecil akan mengurangi pembelian 
pupuk. Beberapa komoditas akan 
sedikit mengalami penurunan, karena 
lini produksinya tergantung dari pupuk 
kimia yang importasinya tinggi seperti 
urea atau NPK. Pemerintah juga sudah 
mengurangi subsidi yang tadinya di 
banyak komoditas, sekarang menjadi 
sembilan komoditas pangan yang 
disubsidi. 

“Menurut saya, yang perlu dilaku-
kan pemerintah adalah menambah 
anggaran subsidi yang selama ini Rp 25 
triliun. Real-nya subsidi untuk pupuk 
itu sekitar Rp 30-31 triliun,” kata dia. 

Sementara itu, adanya perubahan 
iklim akan berdampak ke komoditas 
hortikultura yang importasinya lebih 
tinggi daripada ekspor. Hal ini juga 
perlu dikhawatirkan ke depan, karena 
banyak yang sensitif terhadap cuaca, 
misalnya cabai, bawang merah dan 
tomat. Hal ini akan mendongkrak 
harga dan memicu inflasi. (th/ts/try)
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KYIV, ID – Ukraina pada Kamis (6/10) menyatakan telah merebut kembali banyak teritori dari pasukan Rusia di wilayah Kherson. Ukraina 
mendesak Eropa untuk memberikan lebih banyak bantuan senjata untuk mengusir pasukan Rusia sekali dan untuk selamanya.

> Sambungan dari hal 1

Oleh Iwan Subarkah Nurdiawan

Rudal Hantam 
Zaporizhzhia 
Pemadam kebakaran 
Ukraina berusaha 
memadamkan api yang 
diakibatkan hantaman 
rudal di sebuah kawasan di 
Zaporizhzhia, Kamis  (6/10). 
Militer Rusia menghantam 
pusat kota tersebut hingga 
menghancurkan sejumlah 
bangunan dan menyasar 
penduduk sipil. 

2019 2020 2021

0

20

40

60 JUTA DOLAR AS

Rincian Ekspor Produk      
Pertanian dan Perikanan Utama

Total
46,7

30,6
34,1

Perkebunan
39,2

Ikan & Produk Perikanan
5,72

Peternakan
1,1

Hortikultura
0,44

Tanaman Pangan
0,28

24,5

4,94
0,73
0,29
0,12

0,22
0,44
0,96
5,21
27,3

SUMBER: BPS | ILUSTRASI: FREEPIK

mengangkat para korban yang selamat 
dari reruntuhan bangunan dengan 
tangan kosong. 

Pusat kota Zaporizhzhia berjarak 
hanya 40 kilometer (km) dari garis 
depan pertempuran artileri di wilayah 
selatan Ukraina. 

Militer Ukraina juga mengklaim 
perebutan kembali teritori di wila-
yah Lugansk dan Donetsk di bagian 
timur. Sebagian wilayah di Lugansk 
dan Donetsk sejak 2014 dikuasai oleh 
orang-orangnya Kremlin. 

Pasukan Ukraina merangsek di 
sepanjang tepi barat Sungai Dnipro 

yang membelah wilayah Kherson. 
Tapi militer Rusia pada Kamis menya-
takan pasukannya berhasil menghalau 
beberapa upaya untuk membongkar 
pertahanan mereka. 

Semakin ke barat, di garis kontak 
Ukraina dengan pasukan Rusia dari 
wilayah Mykolaiv telah terjadi peru-
bahan semangat di antara pasukan. 
Karena pasukan Ukraina inisudah 
berbulan-bulan lamanya bertahan 
didi lubang-lubang serigala dan terus 
digempur artileri Rusia.

Bogdan (29 tahun) asal barat laut 
Ukraina telah menghabiskan hampir 

sepanjang musim panas memperta-
hankan garis depan Mykolaiv, pada 
jarak sekitar 4 km dari pasukan Rusia.

“Kami mendengar keberhasilan me-
reka dan ini memberi kami semangat. 
Jika kami sebelumnya dikira terlalu 
banyak bertahan, sekarang akan lain 
ceritanya,” ujar dia, merujuk pada ke-
menangan demi kemenangan Ukraina 
di daerah lain negaranya.

Empat wilayah Ukraina, yakni Do-
netsk dan Lugansk di wilayah timur 
serta Kherson dan Zaporizhzhia di 
wilayah selatan membentuk koridor 
darat antara Rusia dan Semenanjung 

Krimea, yang dianeksasi Rusia pada 
2014. Kelima wilayah itu mencakup 
sekitar 20% teritori Ukraina.

Kemungkinan Bertemu Putin 
Sementara itu, Presiden AS Joe 

Biden tidak mengesampingkan ke-
mungkinan untuk bertemu Presiden 
Rusia Vladimir Putin di sela perte-
muan puncak G-20 di Bali, Indonesia 
bulan depan. 

“Lihat saja nanti,” ujar dia kepada 
para wartawan di Washington, DC, AS, 
saat ditanya apakah akan memanfaat-
kan pertemuan G-20 untuk berbicara 

langsung kepada Putin. 
Gedung Putih juga sebelumnya 

menyatakan bahwa pertemuan itu 
tidak dikesampingkan. Tapi, rencana 
perjalanan kedua pemimpin tersebut 
belum dapat dipastikan. Gedung Putih 
juga sebelumnya menyatakan jika Putin 
hadir di pertemuan puncak G-20, Zelen-
sky juga harus berpartisipasi sekalipun 
Ukraina bukan negara anggota G-20.

Biden sebelumnya mengindikasikan 
pasti akan bertemu Presiden Tiong-
kok Xi Jinping jika hadir di pertemuan 
puncak yang dijadwalkan pada 15-16 
November 2022 itu. (afp)

Investor Daily/Dimitar DILKOFF / AFP
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L
aporan pembaruan tahunan 
dari LSM lingkungan asal 
Jerman, Urgewald, dan 40 
mitra LSM yang dirilis pada 
Kamis (6/10) menemukan, 

sebanyak 490 dari 1.064 perusahaan 
dalam Daftar Keluar Batubara Global 
(Global Coal Exit List) sedang me-
ngejar pembangkit listrik baru tenaga 
batubara, tambang batubara atau infra-
struktur transportasi batubara baru.

Itu artinya 46% dari perusahaan 
yang disurvei masih berkomitmen 
melakukan ekspansi bisnis di sektor 
batubara. Padahal dari pertemuan pun-
cak iklim Perserikatan Bangsa-Bangsa 
(PBB) tahun lalu di Glasgow, ditutup 
dengan kesepakatan global untuk 
mempercepat upaya menuju peng-
hentian bertahap batubara yang tidak 
kunjung berkurang.

Penelitian, yang mewakili database 
publik paling komprehensif di dunia 
tentang industri batubara, itu juga me-
nunjukkan bahwa kurang dari 3% yang 
disurvei telah mengumumkan tanggal 
keluar batubara secara tepat waktu.

“Mengejar proyek batubara baru di 
tengah keadaan darurat iklim adalah 
perilaku yang sembrono dan tidak 
bertanggung jawab. Para investor, per-
bankan dan perusahaan asuransi harus 
segera melarang pengembang batuba-
ra ini dari portofolio mereka,” demikian 
penuturan Heffa Schuecking, direktur 
Urgewald, yang dilansir CNBC.

Sebagai informasi, batubara adalah 
bahan bakar fosil paling intensif kar-
bon dalam hal emisi. Oleh karenanya 
bahan bakar ini menjadi target paling 
kritis untuk digantikan dalam transisi 
ke sumber energi terbarukan. 

Dan pastinya, pembakaran bahan 
bakar fosil seperti batubara, minyak 
dan gas adalah pendorong utama 
krisis iklim. Tercatat, hanya dalam 
beberapa bulan terakhir, banjir berse-
jarah telah menenggelamkan seper-
tiga wilayah Pakistan. Sementara itu, 
Eropa mengalami musim panas paling 
terik dalam 500 tahun, dan Republik 
Rakyat Tiongkok (RRT) mencatat 
gelombang panas paling parah da-
lam sejarah iklim.

Namun pada saat bersamaan, bebe-
rapa pemerintahan di Eropa enggan 
beralih ke batubara guna membantu 
mencegah kekurangan pasokan di 
musim dingin, di tengah penurunan 
dramatis aliran gas Rusia. Pemerintah 
Rusia dilaporkan sudah membatasi 
pasokan gas di tengah krisis energi 
yang dipicu oleh perang Kremlin 
dengan Ukraina.

Tanggal Keluar Batubara
Menanggapi kondisi itu, Sekretaris 

Jenderal (Sekjen) Perserikatan Bang-
sa-Bangsa (PBB) Antonio Guterres 
mengeluarkan peringatan menjelang 
KTT Iklim COP27 di Sharm el-Sheik 
bulan depan bahwa “kita berada dalam 
perjuangan hidup atau mati untuk 
keselamatan kita sendiri hari ini dan 
kelangsungan hidup kita besok. Ini 
bukan waktunya untuk saling tuding. 
Sudah waktunya untuk kompromidi 

tingkat kuantum antara negara-negara 
dengan ekonomi maju dan berkem-
bang.”

Selain itu, laporan dari para LSM me-
nyebutkan bahwa saat ini terdapat lebih 
dari 6.500 unit pembangkit batubara 
yang mana kapasitas gabungan secara 
global mencapai 2.067 gigawatt (GW). 

Ditambahkan dalam laporan apakah 
umat manusia mampu menjaga pema-
nasan global agar tidak melampaui 
ambang suhu kritis 1,5 derajat Celcius, 
maka bergantung pada “yang pertama 
dan terpenting adalah seberapa cepat 
kita menghentikan (kegiatan) armada 
pembangkit listrik tenaga batubara 
yang sangat besar ini,”

Sebagai informasi, target 1,5 derajat 
Celcius adalah batasann suhu global 
aspirasional yang ditetapkan dalam 
Perjanjian Paris 2015. Target ini diakui 
sebagai sasaran global yang penting 
karena di luar level ini, titik kritisnya 
menjadi lebih mungkin terjadi.

Di bawah naungan road map Badan 
Energi Internasional (IEA) menuju net 
zero pada 2050 yang diterbitkan pada 
Mei tahun lalu, negara-negara terkaya 
di dunia harus menghentikan aktivitas 
pembangkit listrik tenaga batubara 
mereka pada akhir dekade ini, paling 
lambat, dan pada 2040 untuk seluruh 
dunia.

Berbanding terbalik dengan ne-
gara-negara berpenghasilan tinggi 
seperti Italia, Prancis dan Inggris, 
hanya AS yang belum menetapkan 
tanggal penghentian secara nasional 
untuk pembangkit listrik tenaga ba-
tubaranya.

“Mengingat peringatan yang dikelu-
arkan oleh IPCC dan UNEP menjadi 
semakin mengerikan dari satu KTT 
Iklim PBB ke yang berikutnya, data 
kami mengenai rencana transisi 
perusahaan tetap sangat konsisten. 
Sebagian besar perusahaan di GCEL 
masih belum berniat menghentikan 
aset batubara, yang mendorong kita 
menuju kerusakan sistem iklim kita. 
Transisi nyata membutuhkan tanggal 
keluar batubara yang jelas dan dekat,” 
demikian pemaparan Schuecking.

Ia menyampaikan kepada CNBC 
bahwa sejak perjanjian Paris 2015 
ditandatangani, armada pembangkit 
batubara global telah mengalami 

peningkatan bersih sekitar 157 GW. 
Jumlah ini setara dengan penggabung-
an armada batubara Jerman, Rusia, 
Jepang dan Polandia.

Hasil penelitian juga menunjukkan, 
sebanyak 467 GW kapasitas baru 
berbahan bakar batubara masih dalam 
proses di seluruh dunia. Dan, jika 
direalisasikan maka proyek-proyek 
tersebut bakal meningkatkan kapa-
sitas tenaga batubara dunia saat ini 
sebesar 23%.

“Berhenti berinvestasi atau men-
danai para pengembang batubara, itu 
seharusnya tidak perlu dipikirkan lagi. 
Saya hanya tidak melihat bagaimana 
orang bisa serius dengan tujuan Paris 
atau menjadi institusi yang mengang-
gap serius iklim, jika Anda masih terli-
bat dengan pengembangan batubara,” 
ungkap Schuecking.

Kebiasaan Batubara Tiongkok
Di sisi lain, Tiongkok diketahui ber-

tanggung jawab 61% dari semua renca-
na penambahan kapasitas pembangkit 
listrik tenaga batubara.. Bahkan bukan 
hal yang mengejutkan jika empat pe-
ngembang pembangkit listrik tenaga 
batubara teratas ternyata merupakan 
perusahan asal Negeri Tirai Bambu, 
yaitu China Huaneng Group, China 
Energy Investment Corporation, 
China Datang Corporation dan China 
Huadian Corporation.

Laporan mengatakan, dengan 570 
juta metrik ton maka China Energy 
Investment Corporation adalah produ-
sen batubara termal teratas dunia pada 
tahun lalu. Catatan ini diikuti oleh Coal 
India, yang memproduksi 557 juta ton 
batubara termal pada 2021.

Menurut Lidy Nacpil, koordinator 
Gerakan Rakyat Asia tentang Utang 
dan Pembangunan – sebuah aliansi 
regional organisasi masyarakat dan 
LSM – dunia menyambut baik pengu-
muman Presiden Tiongkok Xi Jinping 
pada tahun lalu, yang mengatakan 
Beijing akan berhenti membangun 
pembangkit listrik tenaga batubara 
baru di luar negeri.

“Tetapi Tiongkok perlu mengadopsi 
langkah-langkah serupa bagi sistem 
energi domestiknya jika ingin menjadi 
aktor untuk dunia 1,5°C,” kata Nacpil. 
(sumber lain)

WASHINGTON, ID – Wakil Ketua S&P Global Dan Yergin 
menyampaikan Amerika Serikat (AS), menganggap keputusan 
OPEC+ untuk memangkas produksi minyak lebih dari 2 juta barel 
per hari (bph) adalah campur tangan politik dan pukulan terhadap 
Presiden Joe Biden.

Kelompok dari beberapa produsen minyak paling kuat di dunia 
itu pada Rabu (5/10) menyatakan setuju memberlakukan pengu-
rangan produksi mendalam guna menopang harga minyak mentah 
meskipun ada seruan dari AS untuk memompa lebih banyak 
untuk membantu ekonomi global.

Dengan demikian, keputusan – yang dibuat pada pertemuan 
langsung pertama OPEC dan OPEC+ di Wina, Austria sejak 2020 – 
akan menandai pemotongan terbesar sejak pandemi dimulai.

“Hal tersebut dilihat sebagai, pertama-tama, pukulan terhadap 
Biden yang datang dari Arab Saudi. Kedua, (keputusan) itu dilihat 
sebagai campur tangan politik dalam pemilihan umum (pemilu) 
AS, meskipun pemotongan itu tidak berlaku sampai November,” 
demikian menurut pernyataan, yang dilansir CNBC.

Sebelumnya, pada Juli, Biden sempat mengunjungi Pemerintah 
Arab Saudi dalam upayanya untuk meningkatkan produksi minyak 
dan mengendalikan harga energi yang melonjak.

Usai pengumuman, harga minyak pun dilaporkan menguat ke 
level tertinggi dalam tiga minggu pada Rabu, setelah rally tiga 
hari. Menurut catatan, acuan harga minyak mentah West Texas In-
termediate (WTI) naik 1,4% menjadi US$ 87,76 per barel, sementa-
ra acuan harga minyak mentah Brent naik 1,7% menjadi US$ 93,37 
per barel di awal perdagangan.

Minyak sebagai Senjata
Pengurangan pasokan minyak sebagian dilihat sebagai protes 

atas harga minyak Rusia, sekaligus menegaskan keinginan organi-
sasi terhadap harga yang optismis, bukan sekadar dukungan.

“OPEC+ mungkin menemukan dirinya melawan Barat dengan 
minyak yang dipersenjatai,” ungkap Vishnu Varathan, kepala eko-
nomi dan strategi di Mizuho Bank.

Sama halnya dengan Yergin yang mengatakan bahwa perjanjian 
itu dilihat bukan dalam hal ekonomi, tetapi lebih bersifat politis.

“Pemotongan produksi sekitar satu juta barel per hari akan 
menyebabkan kenaikan harga tanpa mengorbankan volume, tetapi 
pengurangan yang lebih besar menunjukkan pengabaian kelom-
pok terhadap kesengsaraan ekonomi, keselarasan geo-politik dan 
mitra-mitra global,” tambah Varathan.

Di samping itu keputusan OPEC+ juga muncul saat Uni Eropa 
(UE) mencapai kesepakatan untuk membatasi harga minyak Rusia 
sebagai bagian dari paket sanksi baru. 

“Rusia telah memberi isyarat dalam kasus ini dan kasus-kasus 
ain bahwa mereka akan melakukan segala yang mereka bisa 
untuk menggagalkan pembatasan harga minyak,” ujar Yergin. 
(sumber lain/pya)

Oleh Happy Amanda Amalia

Mengejar proyek 
batubara baru di 
tengah keadaan 
darurat iklim 
adalah perilaku 
yang sembrono dan 
tidak bertanggung 
jawab. Para 
investor, perbankan 
dan perusahaan 
asuransi harus 
segera melarang 
pengembang 
batubara ini dari 
portofolio mereka.

Heffa Schuecking 
Direktur Urgewald

Investor Daily/Richard A. Brooks / AFP

Ramai Kembali
Sejumlah pengunjung sedang menanti makanan di Omoide Yokocho, sebuah 
gang kecil yang padat dengan tempat-tempat makan dan bar dan biasanya 
dipenuhi turis maupun warga setempat. Gang ini terletak di daerah Shinjuku, 
Tokyo, Jepang, pada Kamis (6/10). Pemerintah Jepang pada akhir September 
2022 mengumumkan pencabutan pembatasan-pembatasan Covid-19 untuk 
turis asing mulai 11 Oktober 2022 untuk mengangkat kegiatan ekonomi. 

LONDON, ID – Hampir setengah dari industri batubara masih berniat mengembangkan proyek-proyek 
baru untuk mengeksploitasi bahan bakar fosil paling kotor di dunia. Bahkan banyak perusahaan menolak 

menyetop aset-aset terkait, meskipun cuaca ekstrem semakin buruk dan lebih sering terjadi di seluruh dunia.

Situasi 
Ekonomi Global
Direktur Pelaksana 
IMF Kristalina 
Georgieva membahas 
situasi ekonomi global 
dan prioritas-prioritas 
kebijakan jelang 
Pertemuan Tahunan 
2022 di Sekolah 
Hubungan Luar 
Negeri Universiitas 
Georgetown di 
Washington, DC, AS, 
Kamis (6/10). 

WASHINGTON, ID – Direktur Pelaksana Dana Moneter 
Internasional atau IMF Kristalina Georgieva pada Kamis (6/10) 
meminta bank sentral di seluruh dunia tetap fokus memerangi 
lonjakan inflasi. Sekalipun upaya-upayanya itu berpotensi memicu 
resesi ekonomi global. 

“Inflasi masih tetap membandel dan kukuh. Risikonya justru 
jauh lebih besar jika tidak berbuat banyak dibandingkan berbuat 
terlalu banyak,” ujar Georgieva, dalam wawancara dengan AFP di 
Universitas Georgetown, Washington, DC, Amerika Serikat (AS).

Ia mendesak para pengambil kebijakan di seluruh dunia untuk 
menyatukan langkah supaya kenormalan baru tersebut tidak 
membahayakan dunia. Dalam pidatonya jelang pertemuan tahun-
an IMF pekan depan, di universitas tersebut, Georgieva menga-
takan sangat penting untuk menstabilkan ekonomi dunia dengan 
mengatasi tantangan-tantangan terbesarnya. Ini termasuk dengan 
memerangi inflasi.

“Para pengambil kebijakan harus berbuat sama-sama agar 
kerentanan tinggi seperti sekarang ini tidak menjadi sesuatu yang 
normal tapi membahayakan,” ujar dia. 

Dalam prosesnya, tambah dia, langkah-langkah bank sentral 
itu akan menyakitkan bagi masyarakat maupun pebisnis. Karena 
bank sentral mengambil jalan agresif menaikkan suku bunga guna 
meredam tekanan kenaikan harga-harga. Langkah agresif tersebut 
dapat memicu perlambatan ekonomi berkepanjangan, yang biasa-
nya menimbulkan resesi. 

Para menteri keuangan dan gubernur bank sentral dari 180 
lebih negara anggota IMF-Bank Dunia akan berkumpul tatap 
muka untuk pertama kalinya sejak pandemi Covid-19 pekan depan 
di Washington. 

Georgieva mengatakan, prospek ekonomi global ke depan 
makin suram. Karena potensi terjadinya resesi semakin besar. Ia 
menandaskan IMF sekali lagi akan memangkas proyeksi ekonomi 
dunia untuk 2023. 

“Ada sepertiga negara (di seluruh dunia) yang akan mengalami 
setidaknya kontraksi dua kuartal beruntun dan sekalipun (ada 
yang mencatat) pertumbuhan positif, tapi rasanya seperti resesi 
lantaran kenaikan harga-harga terus menggerus pendapatan,” 
tandas Georgieva.

IMF pada Juni 2022 memangkas proyeksi pertumbuhan tahunan 
global tahun ini menjadi 3,2% dan untuk tahun depan menjadi 2,9%. 
Penurunan itu adalah yang ketiga kalinya secara berturut-turut. 
(afp/sn)

STOCKHOLM, ID – Penulis asal 
Prancis, Annie Ernaux, memenangi 
Hadiah Nobel Sastra 2022 pada Kamis 
(6/10) atas keberanian dan ketajaman 
klinis yang dituangkannya di dalam 
buku-buku otobiografi yang sebagian 
besar memeriksa kenangan pribadi 
dan ketidaksetaraan sosial.

Saat dihubungi, Ernaux mengung-
kapkan ketidakpercayaannya soal 
berita kemenangan tersebut.

“Tidak... Benarkah? Saya sangat 
terkejut, apakah Anda yakin saya me-
menangkannya? Saya sedang bekerja 
pagi ini dan telepon berdering sepan-
jang waktu, dan saya tidak menjawab. 
Saya sekarang dapat mendengarnya 
berdering sepanjang waktu,” ujarnya 

kepada reporter dari kantor berita 
Swedia, TT, yang dilansir Reuters.

Sementara itu, saat ditanyakan krite-
ria dibalik pemilihan Ernaux, Akademi 
Swedia mengungkapkan bahwa wanita 
berusia 82 tahun itu memiliki konsis-
tensi dan sudut pandang berbeda da-
lam meneliti kehidupan, yang ditandai 
oleh perbedaan yang kuat mengenai 
gender, bahasa dan kelas.

Menanggapi kemenangannya se-
bagai wanita Prancis pertama yang 
meraih Nobel Sastra, Ernaux meng-
aku menang adalah sebuah tanggung 
jawab.

“Saya sangat terkejut. Saya tidak 
pernah berpikir itu akan menjadi per-
spektif saya sebagai seorang penulis. 

Ini adalah tanggung jawab besar untuk 
bersaksi, tidak harus dalam hal tulisan 
saya, tetapi untuk bersaksi dengan 
akurasi dan keadilan dalam kaitannya 
dengan dunia,” tutur dia kepada media 
penyiar Swedia SVT. 

Ernaux adalah wanita ke-17 dari 119 
pemenang bidang sastra sejak Nobel 
pertama dianugerahkan pada 1901 dan 
ia akan mendapat hadiah uang bernilai 
10 juta krona Swedia (US$ 915.000).

Sebelumnya Ernaux sudah berkata 
bahwa menulis adalah tindakan politik, 
membuka mata kita untuk kesenjang-
an sosial. “Dan untuk tujuan ini, dia 
menggunakan bahasa sebagai ‘pisau’, 
begitu dia menyebutnya, untuk me-
robek selubung imajinasi,” demikian 

penjelasan Akademi Swedia.
Sebagai informasi, Ernaux debut 

novel berjudul “Les Armoires Vides” 
pada 1974, tetapi ia baru mendapatkan 
pengakuan internasional setelah pub-
likasi “Les Années” pada 2008 yang 
kemudian diterjemahkan menjadi 
berjudul “The Years” pada 2017. 

“Ini adalah proyeknya yang paling 
ambisius, yang telah memberinya 
reputasi internasional dan banyak 
pengikut serta murid sastra. Dengan 
mengganti narasinya ‘ingatan spontan 
diri dengan orang ketiga dari memori 
kolektif, Ernaux menggabungkan 
memori pribadi dan kolektif,” kata 
akademi tentang novel “The Years.” 
(sumber lain/pya)
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JAKARTA, ID – Kementerian Komunikasi dan Informatika (Ke-
menkominfo) mengumumkan harga penawaran lelang pita frekuensi 
telekomunikasi 2,1 GHz oleh dua operator seluler yang mengikuti se-
leksi. PT Telkomsel mengajukan penawaran harga Rp 605,05 miliar 
dan PT XL Axiata Tbk mengajukan harga Rp 540 miliar.

“Sesuai hasil evaluasi administrasi seleksi pengguna pita freku-
ensi radio 2,1 GHz untuk keperluan penyelenggaraan jaringan ber-
gerak seluler tahun 2022 sebagaimana telah disampaikan melalui 
siaran pers 449/HM/KOMINFO/09/2022 tanggal 30 September 
2022, proses seleksi dilanjutkan ke tahapan lelang harga,” ungkap 
Kemenkominfo, dalam keterangannya, Kamis (6/10/2022).

Menurut keterangan Kemenkominfo, lelang harga frekuensi 
telah dilaksanakan pada Selasa-Rabu (3-5/10/2022). Telkomsel pun 
memberikan harga penawaran per blok sebesar Rp 605,07 miliar. 
Sedangkan XL Axiata memberikan harga penawaran per blok Rp 
540  miliar.

Objek yang diseleksi pada lelang kali ini terdiri atas satu blok 
pita frekuensi radio 5MHz FDD (2x5MHz) pada rentang 1.975-
1.980MHz berpasaangan dengan 2.165-2.170 MHz. Cakupan pita 
frekuensi tersebut bersifat untuk nasional.

Seiring dengan pengajuan harga lelang tersebut, selanjutnya, 
Kemenkominfo memberikan waktu satu hari kerja setelah peng-
umuman kepada Telkomsel dan XL Axiata untuk memberikan 
sanggahan secara tertulis. Sanggahan tersebut pun harus disertai 
dengan bukti-bukti yang kuat.

“Sanggahan dialamatkan kepada Sekretariat Tim Seleksi paling 
lambat pada Jumat (7/10/2022), pukul 15.00,” ungkap Kemenkominfo.

Jika kedua operator seluler tersebut tidak memberikan sanggah-
an, tim seleksi akan melanjutkan ke tahapan berikutnya, melapor-
kan usulan penetapan pemenang seleksi pengguna pita frekuensi 
2,1 GHz kepada Menteri Komunikasi dan Informatika (Menkomin-
fo) Johnny G Plate.

“Tahapan seleksi belum selesai. Peserta seleksi peringkat kesatu 
(Telkomsel) baru dapat dinyatakan sebagai pemenang seleksi 
setelah diterbitkannya keputusan penetapan pemenang seleksi oleh 
Menteri Komunikasi dan Informatika,” tambah Kemenkominfo.

 
Sejak Agustus

Kemenkominfo telah mengumumkan dan membuka pendaftaran 
calon peserta seleksi lelang frekuensi 2,1 GHz sejak akhir Agustus 
2022. Tiga operator seluler pun mendaftar untuk menjadi calon 
peserta, yaitu Telkomsel, PT Indosat Tbk, dan XL Axiatan.

Namun, kemudian, Indosat menyampaikan pengunduran diri 
secara resmi kepada Kemenkominfo tertanggal 27 September se-
belum masuk pada penawaran harga. Selanjutnya, lelang pengguna 
pita frekuensi radio 2,1 GHz hanya diikuti oleh Telkomsel dan XL 
Axiata.

Pada Jumat (25/10/2022), Ketua Tim Pelaksana Seleksi Penggu-
na Pita Frekuensi  Radio 2,1 GHz Denny Setiwan menjelaskan, lelang 
dilakukan terhadap pita frekuensi tersebut karena setelah tanggal 3 
Januari 2023 belum ditetapkan penggunanya. 

“Sesuai ketentuan dalam Pasal 12, ayat (1), Peraturan Menteri Ko-
munikasi dan Informatika Nomor 7 Tahun 2021 tentang Penggunaan 
Spektrum Frekuensi Radio, pemilihan pengguna pita frekuensi radio 
dilaksanakan melalui mekanisme seleksi dalam hal jumlah keterse-
diaan pita frekuensi radio kurang dari jumlah permintaan dan, atau 
kebutuhan,” jelas Denny. (lm)

JAKARTA, ID – Asosiasi Penye-
lenggara Jasa Internet Indonesia 
(APJII) dan Huawei, penyedia 
teknologi TIK terkemuka global, 
menegaskan kembali komitmen 
dalam  penyusunan strategi dan 
kolaborasi untuk meningkatkan 
penetrasi dan kualitas internet 
pita lebar yang merata di Tanah 
Air.

Hal tersebut dilakukan kedua-
nya untuk mendukung pertum-
buhan ekosistem, transformasi 
digital di berbagai sektor, dan 
berkontribusi bagi ekselerasi 
ekonomi digital dan masyarakat. 

Komitmen tersebut dinyatakan 
di sela Rapat Kerja Nasional APJII 
2022 yang digelar di Makassar, 
Sulawesi Selatan (Sulsel). Kegi-
atan tersebut dihadiri oleh Dirjen 
Aptika Kemenkominfo Semual A 
Pangerapan dan Sekda Pemprov 
Sulsel Dr Abdul Hayat Gani, Msi.

Selain itu, hadir anggota DPR 
RI Dave Akbarshah Fikarno dan 
Andi Ina Kartika Sari, Walikota 
Makassar Muhammad Ramdhan 
Pomanto, Bupati Gowa Adnan Pur-
ichta Ichsan, serta segenap anggo-
ta APJII dari berbagai daerah dan 
wilayah seluruh Indonesia. 

Dalam sambutannya, Semuel 
A Pangerapan mengatakan, In-
donesia tengah bergerak cepat 
memasuki era baru digital dengan 
pertumbuhan sektor TIK positif. 
Hal ini sejalan dengan pertumbuh-
an migrasi aktivitas masyarakat 
dari ruang fisik ke ruang digital 
selama pemulihan pascapandemi 
Covid-19.  

“Seturut dengan peta jalan (road-
map) transformasi digital nasional, 
Kemenkominfo terus mendorong 
kemampuan adaptasi masyarakat 

memasuki era digital melalui 
strategi penguatan infrastruktur 
dan kebijakan untuk memastikan 
penetrasi konektivitas pita lebar 
nasional lima tahun ke depan,” 
ujar Semmy, panggilan  Semuel A 
Pangerapan, Kamis (6/10/2022).

Hal tersebut perlu dilakukan 
untuk mendukung akselerasi 
per tumbuhan ekonomi digital 
bersama pemangku kepentingan, 
termasuk asosiasi industri seperti 
APJII, Huawei, ser ta segenap 
ekosistem. 

“Satu fondasi yang disiapkan 
Kemenkominfo adalah pemera-
taan pembangunan infrastruktur 
teknologi informasi dan komuni-
kasi,” imbuhnya.

Senada, Ketua Umum APJII 
Muhammad Arif mengatakan, ko-
nektivitas internet menjadi enabler 
utama untuk memungkinkan 
lompatan-lompatan transformasi 
digital ke depan. 

Pandemi Covid-19 pun telah ber-
kontribusi mendorong peningkat-
an penetrasi internet hingga 77%. 
Momentum ini perlu direspons 
dengan kolaborasi lebih masif 
untuk mendorong pemerataan 
ketersediaan internet di seluruh 

Indonesia. 
“Asosiasi mengapresiasi komit-

men Huawei sebagai penyedia 
teknologi TIK terkemuka global 
untuk terus mendukung penguat-
an infrastruktur ekosistem digital 
Indonesia bersama lebih dari 
750 perusahaan anggota APJII,” 
tutur Arif.

Dukungan Huawei
Director of Business Strategy Hu-

awei Indonesia Mohamad Rosidi 
pun menegaskan, sebagai penye-
dia teknologi TIK global, Huawei 
berkomitmen terus membagikan 
pengalaman dan keahliannya 
terkait tren industri, use cases, 
dan solusi dari berbagai negara 
agar dapat dijadikan referensi 
bagi industri dan pemerintah di 
Indonesia.

“Secara khusus, Huawei melihat 
pemerataan dan perbaikan kuali-
tas konektivitas sebagai katalisa-
tor penting bagi dunia digital masa 
depan. Apalagi, prediksi Huawei, 
hingga tahun 2030, akan ada 1,6 
miliar pelanggan pita lebar di 
seluruh dunia dengan 23% rumah 
akan memiliki akses 10 gigabit pita 
lebar,” tutur Rosidi.  (lm) 

P
erusahaan ingin berkontro-
busi mendukung pertum-
buhan layanan digital yang 
dianggap penting untuk 
menopang bisnis di Tanah 

Air. Melalui ekspansi ini, Equinix 
memungkinkan perusahaan nasional 
dan multinasional di Indonesia untuk 
memanfaatkan platform terpercayanya 
untuk menyatukan dan menghubung-
kan infrastruktur dasar agar dapat 
memperkuatkan bisnisnya.

Equinix tertarik investasi karena 
Indonesia muncul sebagai negara yang 
memiliki nilai ekonomi digital terbesar 
di Asia Tenggara dan diharapkan 
menjadi pusat interkoneksi utama 
di kawasan tersebut. Hal ini terjadi 
seiring dengan dorongan digitalisasi 
bisnis dan masyarakat yang mengerti 
digital makin besar jumlahnya. 

Indonesia diperkirakan menjadi 
pasar public cloud terbesar kedua di 
Asia Tenggara. Perusahaan penye-
dia layanan komputasi awan (cloud) 
pun telah hadir, antara lain Google 
Cloud, Amazon Web Services (AWS), 
Microsoft Azure, dan Alibaba Cloud 
telah meluncurkan cloud regions di 
Indonesia. Tren ini akan meningkat-
kan kebutuhan layanan digital dan 
kapasitas pusat data yang lebih baik.

“Pusat data IBX yang terletak di 
Jakar ta nantinya diharapkan bisa 

memberi kami pasar bernilai tinggi 
dan secara strategis penting untuk per-
luasan jaringan pusat data kami yang 
saling terhubung di seluruh dunia,” 
ujar Presiden Kawasan Asia-Pasifik 
di Equinix Jeremy Deutsch, dalam 
pernyatannya, Kamis (6/10/2022). 

Dengan kehadirannya di Indonesia, 
lanjut dia, Equinix dapat menyediakan 
infrastruktur digital yang memungkin-
kan perusahaan lokal untuk mengem-
bangkan bisnisnya ke luar negeri serta 
membantu perusahaan global yang 
mencari akses ke ekonomi digital di 
Indonesia. 

“Kami berharap dapat bekerja sama 
dengan para otoritas lokal, penyedia 
jaringan, dan pelaku ekosistem indus-
tri yang lebih luas untuk membantu 

negara ini mengeluarkan potensi 
digitalnya,” imbuhnya.

Direktur Eksekutif Indonesia ICT 
Institute Heru Sutadi menyampaikan, 
pasar pusat data di Tanah Air akan 
makin berkembang pada saat ini dan 
ke depannya seiring terjadinya trans-
formasi digital. 

“Dan, banyak sektor industri yang 
butuh data center, mulai dari sektor 
keuangan, telekomunikasi, internet, 
kesehatan, pemerintah, dan banyak 
lagi lainnya,” tutur Heru.

8 Lantai
Jeremy menjelaskan, fasiilitas pusat 

data berlantai delapan yang akan diba-
ngun di Jakarta dijadwalkan dibuka 
pada paruh kedua tahun 2024. Data 
center menyediakan lebih dari 1.600 
rak dan lebih dari 5.300 meterpersegi 
ruang colocation saat pembangunan 
selesai. 

Terletak di Kawasan Pusat Bisnis 
Jakarta dan dekat dengan internet 
exchange, pusat data baru akan mem-
berikan perusahaan nasional dan 
multinasional yang beroperasi di 
Indonesia dengan infrastruktur digital 
dan ekosistem yang dinamis untuk 
menggapai kinerja yang optimal.

Pusat data juga akan menerap-
kan komponen keberlanjutan dalam 
desainnya, dengan memanfaatkan 
teknologi inovatif seperti cool array 
untuk mendukung tujuan ekonomi 
dan lingkungan bagi perusahaan di 

Indonesia. 
Sementara itu, ekspansi Equinix ke 

Jakarta juga sejalan dengan inisiatif 
transformasi digital Pemerintah Indo-
nesia. Indonesia tengah meningkatkan 
infrastruktur digital sesuai dengan 
target yang telah ditetapkan di dalam 
Roadmap Indonesia 2021–2024. 

Di 32 Negara
Sementara itu, bisnis Equinix saat 

ini telah menjangkau 32 negara di 
seluruh dunia. Rencana pusat data 
baru di Jakarta akan berfungsi sebagai 
saluran bisnis bagi perusahaan lokal 
dan global, penyedia layanan cloud & 
IT, serta penyedia layanan jaringan.

Baru-baru ini, Equinix juga telah 
mengumumkan punya 50 proyek be-
sar yang sedang dibangun di 35 kota 
di 22 negara, termasuk pembangunan 
pusat data baru di Dublin, Montréal, 
New York, Paris, dan Warsawa. 

Equinix pun baru saja ekspansi ke 
negara Chile dan Peru, dengan mem-
bangun sebanyak lima pusat data IBX, 
sehingga memiliki nilai perusahaan 
sekitar US$ 735 juta. 

Perusahaan juga telah menyele-
saikan akuisisi pusat data di Afrika 
Barat dan penyedia solusi konektivitas 
bernama MainOne, dengan nilai per-
usahaan US$ 320 juta. Di Asia-Pasifik, 
Equinix saat ini memiliki 51 pusat 
data di kota-kota besar di Australia, 
Tiongkok, Hong Kong, Jepang, Korea, 
dan Singapura.

Oleh Abdul Muslim

JAKARTA, ID – Equinix Inc mengumumkan rencana investasi US$ 74 juta atau sekitar Rp 1,12 triliun (dengan 
asumsi kurs Rp 15.139 per dolar AS) untuk membangun pusat data ( data center ) International Business 

Exchange (IBX) di Kota Jakarta. Equinix merupakan perusahaan infrastruktur digital global yang terdaftar di 
Bursa Nasdaq dan berkantor pusat di California, Amerika Serikat.
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Manajemen Keuangan Digital
Head of Merchant Business Bank Jago Vincent Soegijanto (kedua kanan) berbincang dengan Product Manager Senior Lead Tokopedia Hatta Bagus Himawan (kiri), Owner Sakha 
Coffee Roastery/merchant Tokopedia Teuku Andi (kanan) dan Personal Finance Enthusiast Dani Rachmat (kedua kiri) di sela edukasi manajemen keuangan digital ke para merchant 
Tokopedia di Bandung, Kamis (6/10/2022). Pelatihan tersebut menekankan pentingnya pengelolaan keuangan usaha secara disiplin untuk meningkatkan kapasitas usaha dan naik 
kelas ke level lebih tinggi. 

JAKARTA, ID - PT Kovee Jaya Indonesia (Kovee) berkolaborasi 
dengan Meligo untuk menghadirkan teknologi realitas virtual (virtual 
reality/VR) canggih di Indonesia, yakni Full Body Motion Capture 
System.

Direktur Kovee Shin Hye Jung mengatakan, teknologi yang dibawa 
ke Tanah Air tersebut merupakan bagian dari komitmen perusahaan 
untuk mempercepat akselerasi teknologi metaverse di Tanah Air.

“Pasar Indonesia sangat luas dan juga potensi pasarnya besar. 
Untuk itu, kami ingin mempercepat revolusi Industri 4.0 yang berbasis 
teknologi. Kami ingin mempercepat akses metaverse ke Indonesia,” 
ujar wanita yang akrab disapa Cindy itu, dalam keterangannya, dikutip 
Kamis (6/10/2022).

Sementara itu, Kovee Full Body Motion Capture System merupakan 
program yang membantu siapa saja menjadi virtual YouTuber dengan 
cara yang mudah.

Kovee Full Body Motion Capture System terdiri atas beberapa 
perangkat, mulai dari sarung tangan dan kaki yang dilengkapi sensor 
untuk merefleksikan gerakan (motion capture), headset yang telah di-
modifikasi untuk merespons gerakan kepala, dan smartphone berbasis 
iOS (minimal iPhone X) untuk merekam mimik dan gerak wajah.

Nantinya, perangkat-perangkat tersebut dipakai oleh pengguna, 
lalu diproses oleh berbagai software dan aplikasi yang dibuat khusus 
oleh Meligo. Setelah keduanya terhubung, pengguna bebas membuat 
avatar sesuka hati yang akan menirukan gerakannya.

Cindy melanjutkan, teknologi tersebut dirancang bagi para pembuat 
konten, baik yang tergabung dalam manajemen maupun para kreator 
independen.

“Target pasar kami adalah Youtuber independen atau manajemen 
influencer. Untuk pemasarannya nanti bisa rental (sewa) atau dijual. 
Tapi untuk harganya, karena masih soft launching, kami belum bisa 
mengumumkannya,” kata Cindy.

Sebagai langkah lanjutan untuk mempopulerkan teknologi itu, 
Kovee segera meluncurkan karakter penyanyi avatar yang dikembang-
kan di Korea untuk bertemu dengan penggemarnya di Indonesia pada 
Desember nanti.

“Kami berencana untuk mengadakan pertemuan penggemar, baik 
offline maupun online, karena sistem interaktif offline telah tersedia 
sejak perilisannya,” ucap dia.  (lm)

Jeremy Deutsch

Muhammad Arif

APJII dan Huawei Kerja Sama Tingkatkan Penetrasi Internet

Suku Bunga Dasar Kredit

Kredit 
Korporasi

Kredit 
Ritel

Kredit 
Mikro

Kredit Konsumsi

Berdasarkan segmen Bisnis

KPR Non KPR

(Prime Lending Rate)

SUKU BUNGA DASAR KREDIT 
(PRIME LENDING RATE)

PT.  BANK NEGARA INDONESIA (Persero), Tbk.
Tanggal 30 SEPTEMBER 2022

8.00 N/A

Suku Bunga Dasar Kredit (Prime Lending Rate)

a. Suku Bunga Dasar Kredit (SBDK) ini belum memperhitungkan komponen premi risiko yang besarnya 
tergantung dari penilaian bank terhadap risiko masing-masing debitur, berupa kondisi keuangan 
debitur, jangka waktu kredit, prospek usaha yang dibiayai, dan lain-lain. Dengan demikian, 
besarnya suku bunga kredit yang dikenakan kepada debitur belum tentu sama dengan SBDK.

b. Dalam Kredit Konsumsi non KPR tidak termasuk penyediaan dana melalui kartu kredit dan kredit 
tanpa agunan.

c. Informasi SBDK yang berlaku setiap saat dapat dilihat pada publikasi di setiap kantor cabang BNI 
dan/atau website BNI di www.bni.co.id.

Keterangan :

(% per tahun)

8.25 7.25 8.75
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TAJUK

Kita sepakat 
bahwa ancaman 
krisis pangan 
global akan 
membuat kita 
terus terjaga 
dan tidak mudah 
menepuk dada.

Oleh Lukman Hakim Xie *)

ESG (Environmental, Social and Governance) merupakan instrumen yang dijadikan 
standar dalam pengelolaan perusahaan terkait dengan investasi yang berkelanjutan. 

Laporan tahunan ESG menjadi pegangan investor dalam proses pembuatan 
keputusan investasi karena terkait dengan risiko investasinya. 

POJOK IDE

Jika ESG dilaksanakan oleh perusahaan, 
dapat membantu perwujudan Sustainable 
Development Goals (SDGs), di mana SDGs 
ini akan membantu keseimbangan dan 
pertumbuhan ekonomi. 

PT Pupuk Indonesia (Persero) memperketat pengawasan 
pupuk bersubsidi secara real time. 
Tata kelola kebijakan pupuk bersubsidi perlu terus 
disempurnakan.

Indef: Rancangan Perpres percepatan swasembada gula 
berpotensi timbulkan monopoli.
Jangan pula malah membuka lebar keran impor.

E
SG ini berlaku bagi peru-
sahaan terbuka maupun 
per usahaan ter tutup. 
Pe me ringkatan dilaku-
kan pihak ketiga seperti 

MSCI (Morgan Stanley Capital 
International, Sustainalytics), 
dll. Beberapa kreteria yang 
menjadi perhatian di antaranya: 
(i) lingkungan; (ii) sosial, serta 
(iii) tata kelola. 

Di Indonesia, Otoritas Jasa 
Ke uangan (OJK) dengan sigap 
telah menerbitkan regulasi Pera-
turan OJK No 51 tahun 2017 
ten tang Penerapan Keuangan 
Berkelanjutan. Bursa Efek In-
donesia (BEI) menindaklan-
juti dengan meluncurkan Indeks 
IDX ESG Leader pada 30 Novem-
ber 2020. Diharapkan data-data 
ESG cukup valid, sehingga bisa 
menjadi bahan pertimbangan 
investasi.

Emiten perlu memper tim-
bangkan ESG sebagai intangible 
assets, karena dapat memberikan 
manfaat, di antaranya: memper-
besar customer base, serta secara 
langsung juga meningkatkan 
corporate value. Hal ini bisa 
terjadi melalui lima alasan, di 
antaranya: pertama, mendapat-
kan ‘modal nama’ lebih keren, 
lebih dipercaya oleh pemerintah, 
sehingga memudahkan men-
dapatkan akses, persetujuan, 
hingga lisensi, di mana hal ini 
berpotensi untuk mendorong 
pertumbuhan. Bagi perusahaan, 
semua upaya baik, termasuk 
ESG adalah bisnis. Perusahaan 
telah melakukan cara terhormat 
sehingga sewajarnya mendapat-
kan sedikit ‘karpet merah’. 

Kedua, penghematan biaya. 
ESG bukan menambah biaya, 
justru sebaliknya. Berdasarkan 
penelitian McKinsey, penerapan 
ESG dapat memengaruhi operat-
ing profit sebesar 60%. Ketiga, 
mengurangi potensi intervensi 
secara peraturan dan hukum. 
Perusahaan dengan external 
value yang lebih kuat, akan me-
miliki strategi yang lebih baik, 
sehingga dapat dengan mudah 
menyesuaikan terhadap tekanan 
regulator, dapat menyesuaikan 
dari hal-hal yang tak diingin-
kan, serta akan terus mendapat 
dukungan dari Pemerintah. 

Keempat, perusahaan dengan 
ESG yang kuat dapat menarik 
banyak SDM andal, mening-
kat kan motivasi dan secara ke-
seluruhan akan meningkatkan 
produktivitas. Kelima, dam pak 
bagi investor, akan men da-
pat kan return yang optimal. 
Keenam, secara eksternal, ber-
manfaat bagi masyarakat dan 
lingkungan.

Sisi Operasional ESG
Sisi operasional dari ESG ada-

lah implementasi dari ESG itu 
sendiri, dan dapat disesuaikan 
dengan bisnis masing-masing. 
Dari sisi lingkungan (environ-

ment), bisa dimulai dari: penye-
diaan rantai pasok produk/
sourcing  yang ber tanggung 
jawab dari sisi lingkungan; green 
building; penggunaan lampu 
rendah konsumsi listrik (LED); 
penggunaan solar panel (listrik 
tenaga sur ya); penggunaan 
recycle water (air daur ulang); 
Zero waste/kebijakan pengelo-
laan limbah yang berkelanjutan 
(seperti recycle, reduce, reuse). 
Se lain itu, par tisipasi dalam 
per  da gangan karbon (carbon 
trading), dan penghematan 
peng gunaan sumber daya/
ba han baku, serta pembatasan 
penggunaan/produk plastik. 

Dalam hal penggunaan plastik, 
kami telah menyampaikan pada 
artikel sebelumnya: bahwa plas-
tik adalah solusi (sebagai substi-
tusi pemanfaatan kayu), namun 
sampah plastik adalah masalah. 
Sampah plastik pun dapat men-
jadi solusi ekonomi, melalui cir-
cle economy, sehingga memberi 
manfaat yang sangat luas. Oleh 
karena itu, penanganan sampah 
plastik secara sangat terpadu, 

akan sangat membantu, meng-
ubah problema menjadi solusi. 
Dalam kasus ini, aturan dan tata 
cara pengelolaan menjadi kunci 
keberhasilan.

Dari sisi sosial, penerapan ESG 
akan membuat ‘pemandang an 
yang elok’, mengurangi distorsi, 
serta ‘pembicaraan publik’ se-
hingga masyarakat akan lebih 
terbiasa pada isu-isu yang sehat. 
Dengan demikian ketika per-
usahaan semakin memerhatikan 
isu sosial, maka positive-general 
equilibrium makin lebar, dan 
itu secara langsung dan ti dak 
langsung meningkatkan produk-
tivitas bangsa. Jika isu sosial 
se   per ti: kesetaraan gender; 
upah  wajar; tenaga kerja un tuk 
penyandang disabilitas; jam 
kerja, keselamatan kerja; pro -
duk safety & guarantee; terma-
suk juga pemenuhan standar 

pro duk/jasa (SNI, BPOM, ISO, 
sertifikat halal, dll) tidak ter-
dengar, maka ‘trending topic’ 
menjadi berkurang, sehingga 
energi bangsa dapat diarahkan 
pada hal lebih produktif.

Dalam hal tata kelola, maka 
penerapan tata kelola yang baik 
(good corporate governance/
GCG), akan membuat iklim in-
vestasi menjadi lebih kondusif, 
mengurangi miskomunikasi, dan 
akan secara langsung mening-
katkan kredibilitas perusahaan. 
Tata kelola yang baik, men-

jadi unsur penting bagi keadilan 
berinvestasi, di mana investor 
ritel tidak merasa dicurangi, 
dan akan antusias mengamati 
informasi ‘wajar’ yang diberikan. 
Perusahaan dengan GCG baik, 
akan menjalankan usaha sesuai 
‘rambu-rambu’ sehingga inves-
tor akan merasa lebih nyaman. 
Beberapa praktik GCG yang 
baik, mencerminkan image peru-
sahaan yang bagus, seperti: pe-
laporan laporan keuangan yang 
tepat waktu, dan keterbukaan/
kejujuran informasi kepada 
stakeholder. 

Tantangan ESG
Secara konsep, ESG memang 

tampak mudah, namun tidak 
demikian dalam penerapannya. 
Pertama, stakeholder itu sendiri 
yang kurang aware terhadap 
ESG, di mana dorongan/per-

mintaan dari stakeholder itu ren-
dah. Kedua, secara pendanaan, 
ESG masih dianggap condong 
ke ‘beban’ dibandingkan sebagai 
revenue. Karena menjadi beban, 
tentunya per usahaan har us 
mem per timbangkan dengan 
sek sama. Bahkan, mungkin ESG 
di anggap tidak memberikan 
kontribusi finansial. 

Ketiga, secara operasional, 
KPI dan metrik untuk ESG 
mungkin belum baku, sehing-
ga perbandingan antaremiten 
masih belum dapat dilaksanakan 
dengan baik. 

Namun, jika ESG ini dilak-
sanakan oleh perusahaan, dapat 
membantu per wujudan Sus-
tainable Development Goals 
(SDGs), di mana SDGs ini akan 
membantu keseimbangan dan 
per tumbuhan ekonomi. Pada 
kasus pengelolaan sampah, 
maka jika dilaksanakan den-
gan ‘tepat’ akan diperoleh nilai 
ekonomisnya yang sungguh 
dahsyat. Pertama, pengelolaan 
sampah plastik menciptakan 
berkisar 3-4 lapangan kerja di 
sektor daur ulang, dari me ngum-
pulkan, membersihkan hingga 
pengelolaan sampah plastik. 
Kedua, pengeloaan sampah 
plas tik menumbuhkan alternatif 
sumber energi dengan meman-
faatkan sampah plastik sebagai 
sumber energi di PLTS (Pem-
bangkit Listrik Tenaga Sampah), 
dapat digunakan sebagai bahan 
aspal (plastik) dan juga, sampah 
plastik bisa juga dikelola menjadi 
bahan bakar minyak untuk kapal-
kapal nelayan.

Ketiga, pengelolaan sampah 
plastik juga membawa keuntung-
an bagi pertumbuhan ekonomi, 
dapat menurunkan impor bahan 
baku plastik, di mana saat ini, 
berkisar 50% dari kebutuhan 
ba han baku nasional masih di-
impor. Keempat, perkembanga n 
ekonomi kreatif  juga dapat 
memanfaatkan sampah plas-
tik sebagai barang kerajinan 
tangan, seperti barang hiasan, 
bunga plas tik dan lain-lain. Hal 
ini me ngakselerasikan UKM 
(usaha kecil menengah) yang 
sedang bertumbuh dan berkem-
bang. Aksi ini merupakan aksi 
keberlanjutan (sustainable) 
yang harus dimulai saat ini, 
untuk masa mendatang yang 
lebih baik. 

Keunggulan Baru
Pada berbagai artikel ilmiah, 

telah banyak dibahas berkenaan 
dengan dampak CSR, ESG serta 
intangible assets sebagai salah 
satu yang berkontribusi pada 
nilai (value) perusahaan. Ke 
depan, hal ini dapat menjadi 
prioritas kampanye, bahwa pe-
rusahaan yang menerapkan ESG 
adalah perusahaan yang memi-
liki potensi pertumbuhan yang 
tinggi sehingga layak dilirik oleh 
investor. Tentu jalan operasio-
nalnya masih panjang, terjal dan 
berbatu. Namun, setahap demi 
setahap dapat dikerjakan: mulai 
saat ini.

 
*) Alumni PS Manajemen 

IBI Kwik Kian Gie, Direktur PT 
Panca Budi Idaman Tbk (tu-

lisan merupakan opini pribadi, 
tidak mewakili institusi).

**) Pengajar IBI Kwik 
Kian Gie (tulisan merupakan 
opini pribadi, tidak mewakili 

institusi).

dan Said Kelana Asnawi **)

K
risis pangan sedang mengintai 
dunia. Organisasi Pangan Dunia 
(FAO) memproyeksikan tahun 
2022 ini terdapat 181 juta jiwa di 41 
negara yang terancam kelaparan. 

Jumlah warga global yang kekurangan 
gizi pada 2022 juga diperkirakan ber-
tambah 7,6 juta orang akibat perang dan 
kekeringan, bahkan angka itu bisa naik 
menjadi 19 juta orang pada 2023.

Ancaman krisis pangan bukan isapan 
jempol. Afrika Timur dan Madagaskar 
su dah dilanda    kekeringan dan kelaparan 
akibat perubahan iklim dan kegagalan 
sistem pertanian. Timur Tengah dan 
Afrika Utara tak luput dari risiko krisis 
pangan. Irak bahkan sudah kekurangan 
air setelah debit sungai Efrat dan Tigris 
menyusut. Kawasan Tanduk Afrika malah 
sudah tiga kali tak mengalami musim 
penghujan, sehingga panen gagal dan 
ribuan ternak mati.

Wilayah Amerika Utara tak kalah men-
cemaskan. Kekeringan dan gelombang 
panas sedang mengancam kawasan terse-
but. Jumlah panen di  AS –negara yang 
memproduksi 25% biji-bijian dunia— tu-
run tajam. Dua tahun terakir (2000-2021) 
dinyatakan sebagai musim paling kering 
dalam berabad-abad di Amerika Utara. 

Eropa setali tiga uang. Kekeringan di 
Spa nyol dan Portugal pada awal 2022 
me nyebabkan gagal panen hingga 60-80% 
di sebagian daerah, meski hujan deras 
sempat mengguyur be-
berapa kawasan. Di sisi 
lain, panen buah di seba-
gian besar wilayah Eropa 
rusak akibat gelombang 
dingin yang memicu hu-
jan teramat dingin, suhu 
udara membeku, dan hu-
jan salju lebih awal. Debit 
air sungai Po di Italia 
telah menyusut. Padahal 
sungai itu berkontribusi 
terhadap 40% produksi 
pertanian. 

Di Asia, India meng-
alami gelombang panas 
yang berdampak terha-
dap sektor pertaniannya. 
Curah hujan di sungai In-
dus 71% di bawah normal. 
Di Punjab yang me ru pakan produsen 
pertanian utama India, tingkat kegagalan 
panen mencapai 15% dan di sebagian 
daerah lainnya mencapai 30%. Pakistan 
juga mengalami gelombang panas. Tapi, 
di pihak lain, fenomena La Nina memicu 
banjir besar yang baru-baru ini mereng-
gut sekitar 1.000 nyawa.

Di Amerika Selatan, gelombang pa-
nas menyengat Argentina, Uruguay, 
Pa ra guay, dan wilayah selatan Brasil. 
Aki batnya, panen jagung, kedelai, dan biji-
bijian lainnya merosot drastis. Australia, 
tetangga Indonesia, dilanda banjir besar 
di New South Wales pada Februari 2022, 
merusak panen kedelai dan 36% produksi 
kacang makadamia. Hewan ternak dan 
infrastruktur pertanian juga rusak parah 
akibat banjir itu.

Ancaman krisis pangan meningkat 
setelah perang Rusia dengan Ukraina ber-
kobar. Perang di Ukraina menyebabkan 
harga pangan melonjak 40% lagi pada 
kuar tal pertama tahun ini. Kondisi itu 
diperburuk oleh kegagalan panen akibat 
perubahan iklim. Sebelum Rusia menyer-
bu Ukraina pun, harga pangan sudah 
men capai rekor tertinggi. 

FAO menyatakan bahwa harga pangan 
naik hingga 20% setelah Rusia mengin vasi 
Ukraina pada awal tahun. Itu karena kedua 
negara termasuk di antara 10 pengekspor 
terbesar gandum, jagung, dan minyak 
bunga matahari teratas. Bahkan, khusus 
minyak bunga matahari, Rusia dan Ukraina 
adalah eksportir teratas du nia yang me-
nguasai lebih dari 70% ekspor global.

Bagaimana dengan Indonesia? Bangsa 

Indonesia  patut bersyukur. Di tengah 
an caman krisis pangan global, negeri ini 
masih punya stok pangan yang cukup. 
Berdasarkan prognosa neraca pangan 
nasional, Indonesia sampai akhir Desem-
ber 2022 masih surplus beras 7,54 juta 
ton, surplus jagung 2,86 juta ton, surplus 
minyak goreng 716 ribu ton, dan surplus 
bawang merah 237 ribu ton. Dengan kata 
lain, Indonesia jauh dari krisis pangan. 
Bu kankah International Rice Research 
Institute (IRRI) baru-baru ini memberikan 
penghargaan atas keberhasilan Indonesia 
mencapai swasembada beras dan mening-
katkan sistem ketahanan pangan?

Kendati demikian, bangsa Indonesia 
ti dak boleh terlena. Apalagi Indonesia 
ma sih mengalami defisit pada sejumlah 
ko moditas pangan. Sampai akhir 2022, 
kedelai, bawang putih, daging, dan gula 
kon sumsi diperkirakan defisit masing-
masing 2,59 juta ton, 367 ribu ton, 134 ribu 
ton, dan 234 ribu ton. Karena itu, semua pi-
hak harus tetap waspada. Ancaman krisis 
pangan harus terus dimitigasi.

Banyak cara untuk menangkal ancaman 
krisis pangan. Langkah paling krusial    
tentu meningkatkan produksi pangan di 
dalam negeri. Penguatan produksi per-
tanian domestik harus dilakukan secara 
terintegrasi, dari hulu hingga hilir,  dari 
si si on farm, off farm, logistik, warehousing, 
distribusi, hingga pema saran. Dalam kon-
teks ini, konsep food estate bisa di terapkan 

secara luas di ber bagai 
sentra produksi pangan.

Pemerintah harus ber-
ada di garda terdepan 
un  tuk mendorong para 
petani meningkatkan 
pro duksinya, baik mela-
lui program intensifikasi 
maupun diversifikasi 
per tanian pangan. Setiap 
pem  da juga bisa proaktif 
menggalakkan program 
cadangan pangan, ter u ta-
ma beras, di setiap da  erah. 
Lebih dari itu, pa  ra petani 
bisa didorong un tuk ber-
swadaya membangun 
lumbung pangan lokal. 

Tak kalah penting, 
pemerintah harus men-

carikan solusi untuk mencegah ber-
alihnya fungsi lahan pertanian, terutama 
pertanian pangan, ke nonpertanian yang 
kian masif. Perlaihan fungsi lahan perta-
nian  berdampak sangat luas, bukan saja 
me  ngancam    ketahanan pangan, tapi juga 
me ningkatkan angka kemiskinan petani 
dan menimbulkan kerusakan ekologi di 
perdesaan.

Untuk memperkuat ketahanan pangan 
nasional dan menangkal krisis pangan, 
pe merintah juga harus melipatgandakan 
anggaran di sektor pertanian, dari mulai 
anggaran subsidi pupuk, subsidi benih, sub-
sidi kredit usaha rakyat (KUR) pertanian, 
hingga anggaran infrastruktur per tanian, 
seperti irigasi, bendungan, dan waduk.

Langkah lain yang bisa ditempuh peme-
rintah adalah mendorong diversifikasi 
konsumsi atau keanekaragaman konsumsi 
pangan. Masyarakat jangan menggantung-
kan kebutuhan konsumsinya pada satu 
komoditas pokok semata. Terlebih Indo-
nesia memiliki keanekaragaman hayati 
yang tinggi, bahkan  setiap daerah memi-
liki kekhasan masing-masing, termasuk 
kekhasan konsumsi makanan pokok, 
seperti sagu, jagung, dan umbi-umbian.

Ancaman krisis pangan global adalah 
peluang bagi masyarakat di Tanah Air, 
khususnya para petani, untuk meningkat-
kan produksi pangan lokal. Masyarakat 
bahkan bisa memulainya dari rumah 
masing-masing dengan menanam cabai, 
sayur-mayur, umbi-umbian, dan buah-bua-
han. Kita sepakat bahwa ancaman krisis 
pangan global akan membuat kita terus 
terjaga dan tidak mudah menepuk dada. ❐
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Oleh Amrozi Amenan

“N
ilai penghematan 
tersebut didapat 
dari sejumlah re-
lokasi peralatan 
yang dilakukan 

oleh perseroan. Relokasi peralatan 
pendukung kepelabuhanan dilakukan 
oleh SPTP untuk memenuhi kebutu-
han minimal peralatan di terminal 
peti kemas yang membutuhkan,” kata 
Corporate Secretary SPTP Widyawen-
dra dalam pernyataan resminya 
di Surabaya, Jawa Timur, Kamis 
(6/10/2022).

Hingga September 2022, sedikitnya 
SPTP telah merelokasi tiga unit alat 
angkat peti kemas di atas dermaga  
quay container crane (QCC )dan  
empat unit alat angkat peti kemas di 
lapangan penumpukan  rubber tyred 
gantry (RTG).

“Optimalisasi aset ini dilakukan 
untuk mendukung standardisasi 
terminal peti kemas dengan cara 
memenuhi kebutuhan minimum 
peralatan, ketimbang jika harus 
melakukan pembelian baru melalui 
pengadaan yang membutuhkan biaya 
besar dan waktu yang tidak sedikit,” 
terang Widyaswendra.

Dia menyebutkan, nilai baru alat 
jenis QCC berkisar antara Rp 140 
milliar hingga Rp 160 milliar per unit. 
Sementara untuk jenis RTG berkisar 
antara Rp 40 milliar hingga Rp 50 mil-
liar. Jumlah aset yang dioptimalkan 
oleh SPTP hingga tahun 2025 menca-
pai 99 peralatan yang akan direlokasi 
ke sejumlah terminal peti kemas di 
seluruh wilayah kerja perusahaan.

“Selain QCC dan RTG juga ada alat 
angkat dan angkut peti kemas lainnya 
yang akan dioptimalkan, tentunya 
disesuaikan dengan terminal yang 
akan dituju terutama infrastruktur 
seperti dermaga dan lapangan pe-
numpukan,” imbuh Widyaswendra.

Sementara itu, Direktur The Na-
tional Maritime Institute (Namarin) 
Siswanto Rusdi mengatakan saat ini 
terdapat ketimpangan antara terminal 
peti kemas di wilayah barat dengan 
wilayah timur di Indonesia. Sejumlah 
terminal peti kemas belum didukung 
dengan peralatan yang memadai. 

“Akibatnya kinerja bongkar muat 
di sejumlah terminal masih belum 

maksimal,” ungkapnya.
Oleh karenanya, Siswanto men-

gapresiasi langkah Pelindo untuk 

merelokasi sejumlah peralatan utama 
dan pendukung kegiatan terminal peti 
kemas. Menurutnya, selain sejumlah 
program perbaikan dan peningkatan 
kompetensi petugas operasional, 
peralatan juga menjadi hal penting 
dalam meningkatkan kinerja terminal 
peti kemas.

“Dengan kinerja bongkat muat 
yang baik, maka waktu kapal berada 
di terminal peti kemas (port stay) 
menjadi lebih cepat, sehingga mereka 
dapat segera berlayar dan diharapkan 
dapat menambah jumlah kunjungan 
kapal (turn round voyage),” tutur 
Siswanto.

Sebelumnya, Wakil Direktur Utama 
PT Pelabuhan Indonesia/Pelindo 
(Persero) Hambra menuturkan, 
merger berdampak positif pada kon-
tribusi Pelindo terhadap keuangan 
negara yang dihitung dalam bentuk 

dividen, penerimaan negara bukan 
pajak (PNBP), konsesi, dan pajak 
penghasilan.

“Peningkatan realisasi kontribusi 
kepada negara pada semester I-2022 
yakni dividen naik 135%, konsesi mel-
onjak 13%, PPh (pajak penghasilan) 
bertambah 22%, PPN (pajak pertam-
bahan nilai) meningkat 33%, dan PBB 
(pajak bumi bangunan) meningkat 
23%,” ujar Hambra baru-baru ini.

Hambra menyampaikan, pemben-
tukan perusahaan holding seperti 
Pelindo diikuti dengan pembagian 
struktur holding serta perannya pada 
setiap entitas anak perusahaan atau 
cucu perusahaan.

“Setiap struktur holding memiliki 
fungsi khusus dan karakteristik 
berbeda berdasarkan tingkat keterli-
batan, diversifikasi usaha, dan sinergi 
usaha,” kata dia.

SURABAYA, ID – Selama setahun merger Pelindo berjalan atau sejak 1 Oktober 2021, Subholding PT Pelindo 
Terminal Petikemas (SPTP) mampu menyumbang penghematan dari optimalisasi aset sebesar Rp 500 miliar.
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SETAHUN MERGER PELINDO

Subholding Pelindo Terminal 
Petikemas Hemat Rp 500 M JAKARTA, ID - Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan 

Rakyat (PUPR) melakukan konstruksi penanganan banjir pada KM 
08 di ruas Tol Pondok Aren-Serpong, Banten. Langkah tersebut 
sebagai upaya kementerian untuk terus meningkatkan pelayanan 
dan kualitas jalan tol kepada masyarakat.

Jalan Tol Pondok Aren-Serpong yang dioperasikan sejak 1999 melin-
tasi aliran Sungai Cibenda yang disalurkan melalui saluran air dengan 
dimensi 2 x 4,5 meter sebanyak dua unit. Akan tetapi, perubahan tata 
guna lahan di sekitar Jalan Tol Pondok Aren-Serpong menyebabkan 
terjadinya perubahan pola aliran Sungai Cibenda, sehingga menyebab-
kan terjadinya genangan yang terjadi hampir setiap tahun. Untuk 
menanggulangi permasalahan tersebut, Kementerian PUPR melalui 
Direktorat Jenderal Bina Marga dan Badan Pengatur Jalan Tol (BPJT) 
serta Badan Usaha Jalan Tol (BUJT) PT Bintaro Serpong Damai, 
tengah melaksanakan beberapa pekerjaan konstruksi.

“Upaya kami melalui beberapa pekerjaan konstruksi yang meli-
puti peninggian badan jalan setinggi 2 meter pada KM 8, sepanjang 
450 meter. Kemudian, melakukan penggantian box culvert menjadi 
jembatan, membangun kolam retensi sebagai pengendali banjir, 
dan pembersihan sedimen sungai di area cross drain,” ujar Direktur 
Jenderal Bina Marga Hedy Rahadian dalam pernyataan resminya di 
Jakarta, Kamis (6/10/2022).

Pekerjaan konstruksi per September 2022 sudah mencapai 
31,89%. Pekerjaan tahap I (arah Jakarta) akan selesai Desember 
2022 dan pekerjaan tahap II (arah BSD) selesai pada Mei 2023 yang 
dilakukan oleh kontraktor dari PT Wijaya Karya.

“Dengan pekerjaan konstruksi  tersebut, diharapkan aliran air 
sungai dapat menjadi lebih lancar terutama pada saat musim peng-
hujan. Pada lokasi tersebut, juga akan dibangun kolam pengendali 
banjir yang direncanakan dapat menjadi lokasi penampungan air 
pada saat hujan terjadi dan mencegah air menggenangi badan 
jalan,” tambah Kepala BPJT Danang Parikesit.

Untuk mempercepat penyelesaian pekerjaan, Kementerian PUPR 
terus melakukan koordinasi dengan instansi terkait seperti Pemerin-
tah Kota Tangerang Selatan yang telah menindaklanjutinya dengan 
melaksanakan normalisasi dan pembangunan tanggul Sungai Cibenda.

Kementerian PUPR bersama dengan BUJT PT Bintaro Serpong 
Damai telah melakukan beberapa tindakan antisipasi saat terjadi 
genangan, yaitu dengan menginformasikan lokasi banjir melalui 
VMS, pemberlakuan rekayasa lalu lintas seperti buka tutup jalan tol 
di gerbang masuk jalan tol, menyediakan U-Turn di jalan tol, dan 
mengalihkan kendaraan keluar ramp atau akses terdekat.

Di samping itu, Kementerian PUPR dan BUJT PT Bintaro Serpong 
Damai juga telah mengarahkan sejumlah petugas dan menambah 
jumlah personel yang stand by untuk mengkoordinasikan kondisi 
saat terjadi genangan, menyiagakan pompa eksisting, mobile pompa, 
dan pompa submersible pada lokasi rawan banjir, pembersihan sedi-
mentasi pada lokasi crossing Sungai Cibenda, serta memberikan in-
formasi informasi cuaca dan suhu kepada pengguna jalan tol melalui 
mobile app BPJT info yang terintegrasi dengan portal BMKG.(tm)

PUPR Konstruksi
Penanganan Banjir 
di Tol Pondok Aren

Antara 

Transportasi Antar Pulau di Ternate
Sejumlah warga bersama kendaraannya berada di atas kapal kayu saat menyembarang dari Pelabuhan Bastiong Kota Ternate, 
Maluku Utara, Kamis (6/10/2022). Kapal kayu tersebut merupakan alat transportasi warga kota Ternate yang akan menyeberang ke 
kota Tidore Kepulauan dengan tarif 30ribu per orang yang ditempuh selama 15 menit. 

SPAM Banjarbakula Siap Perluas 
Layanan Air Minum Jadi 74.402 SR 

MAKASSAR, ID - Penerbangan langsung perdana rute Toraja-
Balikpapan akan mulai beroperasi hari ini, Jumat (7/10/2022).

“Alhamdulillah, penerbangan Wings Air rute langsung Tana 
Toraja-Balikpapan perdana 7 Oktober 2022 besok,” kata Gubernur 
Sulawesi Selatan Andi Sudirman di Makassar, Kamis (6/10/2022).

Andi menjelaskan, hadirnya layanan penerbangan langsung ini 
didukung oleh subsidi tiket pesawat melalui bantuan keuangan 
Provinsi Sulsel Tahun Anggaran 2022. 

Bantuan keuangan senilai Rp 22,5 miliar tersebut diserahkan oleh 
Gubernur Andi Sudirman Sulaiman pada rapat paripurna DPRD 
Kabupaten Tator dalam rangka 775 Tahun Toraja dan 65 Tahun 
Kabupaten Tator pada 31 Agustus 2022.

Bantuan keuangan itu dialokasikan untuk membangun in-
frastruktur objek wisata Ollon hingga memberikan subsidi tiket 
pesawat rute Toraja-Kalimantan.

Andi Sudirman berharap, dengan hadirnya layanan penerbangan 
ini akan membuka akses wisata dan memudahkan warga Toraja 
ke dan dari Kalimantan. Apalagi Toraja dikenal memiliki banyak 
kawasan wisata dengan panorama alam yang indah.

“Penerbangan rute ini secara reguler setiap hari Jumat dan Min-
ggu. Besok rencananya terbang pukul 10.50 Wita,” katanya.

Penerbangan ini juga terkoneksi dengan penerbangan ke Tara-
kan (Kalimantan Utara) serta ke Berau (Kalimantan Timur).

“Semoga penerbangan langsung dengan subsidi dari bantuan 
keuangan Pemprov 2022 ini akan semakin meningkatkan pariwisata 
dan perekonomian di Toraja,” kata Andi seperti dikutip dari Antara.

Sebelumnya, Bandara Jenderal Besar (JB) Soedirman di Purbaling-
ga, Jawa Tengah, siap melayani kembali penerbangan komersial. Hal 
itu menyusul jaminan keteirisian penumpang pesawat melalui blocking 
seat atau pembelian kursi yang disampaikan oleh enam kepala daerah 
di Jawa Tengah bagian barat dan selatan yakni Purbalingga, Banyu-
mas, Banjarnegara, Wonosobo, Pemalang, dan Kebumen.

Skema pembelian kursi ini akan dibahas lebih lanjut antara 
maskapai bersama perwakilan daerah masing-masing yang akan 
difasilitasi Kemenhub.

“Saya mengucapkan terima kasih kepada para kepala daerah yang 
kompak akan mengupayakan block seat. Ini artinya ada jaminan tingkat 
keterisian penumpang pesawat dan memberikan kepastian adanya 
penerbangan di bandara ini,” ujar Menteri Perhubungan (Menhub) 
Budi Karya Sumadi dalam pernyataan resminya seusai memimpin 
rapat dengan enam kepala daerah di Jawa Tengah bagian barat dan 
selatan di Bandara JB Soedirman Purbalingga, baru-baru ini. (tm)

Penerbangan Toraja-
Balikpapan Mulai 
Dioperasikan Hari Ini

Antara 

Galeri Temuan Arkeologi MRT Jakarta
Pengunjung mengamati koleksi yang dipamerkan di Galeri MRT, Stasiun 
Kota, Jakarta, Kamis (6/10/2022). PT MRT Jakarta membuat ruang pameran 
yang memamerkan hasil temuan arkeologi dalam proyek fase 2 CP-203 MRT 
Jakarta, khususnya yang berada di kawasan Kota Tua Jakarta. 

BANJARMASIN, ID  - Kementeri-
an Pekerjaan Umum dan Perumahan 
Rakyat (PUPR) akan meningkatkan 
peran Sistem Penyediaan Air Minum 
(SPAM) Regional Banjarbakula di 
Kalimantan Selatan dengan memper-
luas layanan air minum dari 43.402 
sambungan rumah (SR) menjadi 
74.202 SR pada 2024.

Kepala Balai Prasarana Permuki-
man Wilayah (BPPW) Kalimantan 
Selatan Teuku Davis F Hamid menye-
but bahwa kondisi eksisting SPAM 
Regional Banjarbakula saat ini sudah 
berhasil memasang sebanyak 43.402 
SR di tiga kabupaten kota dengan 
cakupan layanan sekitar 217 jiwa.

“Itulah jumlah orang yang kita 
perkirakan sudah mendapatkan lay-
anan air minum dengan baik di tiga 
kabupaten kota untuk saat ini,” ucap 
Davis kepada media, Rabu (5/10).

Selanjutnya, tutur Davis, sebagai 
SPAM regional satu-satunya di Pulau 
Kalimantan, pemanfaatan SPAM 

Regional Banjarbakula akan terus 
ditingkatkan dengan target menam-
bah pembangunan SR sekitar 74 ribu 
SR pada 2024 dengan kapasitas 250 
liter per detik dan 500 liter per detik.

“Jadi, kita akan memasang 74.202 
SR dengan proyeksi tahun 2022 se-
banyak 4.800 SR, lalu 2023 sebanyak 
5.600 SR, dan 2024 sebanyak 20400 
SR. Total, target kami sebanyak 
74.202 SR akan terpasang untuk 
kabupaten kota yang dilayani SPAM 
Banjarbakula.

Dengan perkiraan satu SR meng-
habiskan biaya investasi maksimal 
Rp 3 juta, maka untuk merealisasi-
kan target 74.2022 SR pada 2024 dari 
43.202 SR yang sudah tercapai pada 
tahun ini, maka diperlukan biaya 
investasi sekitar Rp 93 miliar untuk 
memenuhi target 2024.

Adapun terkait pembiayaan, Davis 
menerangkan bahwa sejauh ini 
pembangunan SPAM Banjarbakula 
telah menelan total biaya sebesar Rp 

86 miliar yang bersumber dari kerja 
kolaborasi antara pemerintah pusat, 
provisnsi, pemerintah kabupaten 
kota, dan Perusahaan Daerah Air 
Minum (PDAM).

Kronologisnya, pembangunan 
SPAM Banjarbakula diawali sektor 
SDA Kementerian PUPR dari unit 
air baku, pembangunan intake dan 
transmisi pada 2013-2016 dengan 
nilai investasi sebesar 397 juta.

Kemudian dilanjutkan sektor Cipta 
Karya dengan mengerjakan pipa 
lengkap berkapasitas 250 liter per 
detik dan pipa berkapasitas 500 liter 
per detik sacara MYC tahap I 2014-
2015 dan tahap II  2021-2022 dengan 
nilai investasi sebesar Rp 54 miliar 
untuk tahap I dan Rp 86 miliar untuk 
tahap II.

Tidak sampai di situ, pada 2016 
pemerintah provinsi juga terlibat 
dalam pembangunan SPAM Banjar-
bakula dengan mengucurkan inves-
tasi untuk jaringan distribusi sebesar 

Rp 110 miliar dan Rp 17,5 miliar pada 
2022. Termasuk APBD yang terdiri 
dari Kota Banjarbaru sebesar Rp 13 
miliar. dan Tanah Laut sebesar Rp 
47 miliar dan PDAM Intan Banjar 
sebesar Rp 30 miliar.

Menurut Davis, permasalahan air 
minum tidak hanya menjadi tang-
gung jawab pemerintah pusat atau 
provinsi, tetapi juga menjadi peker-
jaan bersama untuk memberikan 
fasilitas layanan air minum kepada 
masyarakat sebagai end user.

“Kami berharap, target ini akan 
tercapai sehingga masyarakat yang 
terlayani untuk memperoleh fasilitas 
air minum semakin banyak,” tutur 
Davis.

Sebagai informasi, SPAM Regional 
Banjarbakula dibangun di atas lahan 
seluas luasan lahan 44.492 ha pada 
12 Agustus 2020 dan selesai pada 
31 Desember 2021 lalu. Kemudian 
diresmikan pada 28 Februari 2022. 
(mwd)

JAKARTA, ID – Kementerian Per-
hubungan (Kemenhub) mencatat per 3 
Oktober 2022 telah terdapat  sebanyak 
28.188 unit kendaraan listrik berdasar-
kan sertifikat registrasi uji tipe (SRUT) 
yang terbit. Kendaraan tersebut terdiri 
atas  22.942 unit kendaraan roda dua 
(22.833 unit kendaraan roda dua, 109 
unit kendaraan roda dua hasil konver-
si), 4.904 kendaraan penumpang roda 
empat, 280 unit kendaraan roda tiga, 56 
unit bus, dan enam unit mobil barang.

Menteri Perhubungan (Menhub) 
Budi Karya Sumadi mendorong in-
stansi pemerintah pusat dan pemerin-
tah daerah menjadi role model penggu-
naan kendaraan listrik, menyusul telah 
diterbitkannya Instruksi Presiden 
Republik Indonesia (Inpres) Nomor 

7 Tahun 2022 tentang Penggunaan 
Kendaraan Bermotor Listrik Berbasis 
Baterai (KBLBB) di Instansi Pemerin-
tah Pusat maupun Pemerintah Daerah.

“Inpres No 7 ini perlu ditindaklan-
juti oleh Kementerian/lembaga dan 
juga pemda, sesuai dengan kewenan-
gannya untuk melakukan langkah-
langkah konkret dan strategis, untuk 
mendorong penggunaan kendaraan 
listrik di instansinya masing-masing,” 
ujar Menhub saat menghadiri We-
binar Upaya Percepatan Penerapan 
Kebijakan Kendaraan Listrik yang 
diselenggarakan Badan Kebijakan 
Transportasi (Baketrans) Kemenhub 
di Jakarta, Kamis (11/10/2022).

Menhub menjelaskan, Kemenhub 
telah mengimplementasikan terlebih 

dahulu penggunaan kendaraan listrik se-
bagai kendaraan dinas sejak tahun 2021 
sebelum adanya Inpres No 7 Tahun 2022.

Lebih lanjut Menhub menjelaskan, un-
tuk mendorong implementasi kendaraan 
listrik, pemerintah telah mengeluarkan 
kebijakan peta jalan (roadmap) KBLBB. 

“Kebijakan roadmap KBLBB, baik 
untuk kendaraan operasional pemer-
intah dan angkutan jalan telah ditetap-
kan dari tahun 2021 sampai 2030, yang 
dikoordinatori oleh Kemenkomarves,” 
kata Menhub.

Kemenhub juga mendorong peng-
gunaan angkutan umum mengguna-
kan kendaraan listrik melalui skema 
buy the service (BTS), termasuk dalam 
event internasional KTT G20 di Bali 
pada November mendatang. 

“Tahun depan akan kita terapkan 
bus listrik dengan skema BTS di Sura-
baya dan Bandung,” ujarnya.

Menhub mengungkapkan tiga hal 
utama yang harus dilakukan untuk 
mempercepat ekosistem kendaraan 
listrik di Indonesia.  Ketiga hal itu 
adalah membuat baterai dengan kuali-
tas yang baik, memperbanyak tempat 
pengisian daya atau penggantian bate-
rai, dan meningkatkan kualitas produk 
kendaraan listrik dalam negeri agar 
harganya semakin ekonomis namun 
kualitasnya bagus. Lebih jauh, semua 
itu memerlukan sinergi dan kolaborasi 
berbagai pihak, seperti kementerian/
lembaga terkait, universitas, perusa-
haan BUMN, serta dukungan sektor 
industri dalam negeri. (tm)

Kemenhub Catat Jumlah Mobil Listrik  28.188 Unit 



Oleh Triyan Pangastuti 

JAKARTA, ID – Pemerintah akan menerapkan skema berbagi beban (burden sharing) subsidi 
dan kompensasi energi dengan pemerintah daerah (pemda) tahun depan, jika jumlahnya 
melonjak dari yang ditetapkan. Artinya, pemda akan ikut menanggung pembengkakan 

subsidi energi, termasuk bahan bakar minyak (BBM). 
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Pemulihan Ekonomi Masyarakat Wilayah Pelabuhan
Sejumlah buruh angkut melakukan aktivitas bongkar muat di Pelabuhan Sunda Kelapa di Pelabuhan Sunda 
Kelapa, Jakarta, Kamis (6/10/2022). Kementerian Perhubungan bersama Direktorat Jenderal Perhubungan Laut 
melakukan pemberdayaan masyarakat untuk dapat bekerja di pelabuhan tersebut, sebagai upaya mendukung 
pemulihan perekonomian dan pemberdayaan masyarakat melalui pelaksanaan program Padat Karya.

 ant

Pembukaan ISEF 2022
Wakil Presiden Ma’ruf Amin (kanan) bersama Gubernur Bank Indonesia (BI) Perry Warjiyo (tengah), dan Menteri Koperasi dan UKM Teten Masduki (kiri) berpose saat pembukaan 
Indonesia Sharia Economic Festival (ISEF) 2022 di JCC Senayan, Jakarta, Kamis (6/10/2022). Festival ekonomi syariah yang digelar Bank Indonesia (BI) itu berlangsung pada 5-9 
Oktober untuk mendorong ekonomi dan keuangan syariah sebagai arus utama kebijakan nasional dan internasional serta menjadikan Indonesia sebagai referensi dunia dalam 
pengembangan ekonomi dan keuangan syariah. 

ant

Dalam APBN 2023, subsidi 
dan kompensasi energi di-
patok Rp 338 triliun. Namun, 
Mandiri Sekuritas (Mansek) 

menaksir jumlahnya bisa naik menjadi 
berkisar Rp 400-420 triliun. Sementara 
itu, harga minyak mentah Indonesia 
atau Indonesia Crude Price (ICP) 
dipatok US$ 90 per barel, sedangkan 
nilai tukar rupiah terhadap dolar AS 
ditetapkan Rp 14.800.

Saat ini, pemerintah masih mem-
pelajari besaran persentase penda-
patan daerah yang bisa dialokasikan 
ke subsidi energi. Per Agustus 2022, 
belanja pemerintah daerah turun 2%, 
sedangkan penerimaan naik 6%. 

Ekonom Center of Economic and 
Law Studies (Celios) Bhima Yudhistira 
mendukung skema burden sharing 
dengan pemda. Adapun dananya bisa 
diambil dari dana pemda yang belum 
diserap atau masih mengendap di 
perbankan. Berdasarkan data Kemen-

terian Keuangan (Kemenkeu), dana 
pemda yang mengendap di perbankan 
mencapai Rp 203 triliun per Agustus 
2022. 

"Jumlah dana menganggur pemda 
di perbankan masih terlalu gemuk, 
sehingga sebagian bisa dialihkan un-
tuk dana subsidi dan bansos (bantuan 
sosial)," kata dia, Kamis (10/6). 

Bhima menilai, langkah berbagai 
beban dengan pemda merupakan 
bentuk hukuman. Ini bisa menjadi 
pendorong pemda untuk memperbaiki 
perencanaan dan siklus penyerapan 
anggaran. Meski demikian, dia me-
minta pemerintah memperhatikan 
persentase burden sharing agar tidak 
dipukul rata di seluruh daerah.

"Pemerintah harus mempertim-
bangkan variabel kemandirian penda-
patan daerah dan kebutuhan pemda. 
Kalau pemda sudah mengubah ang-
garan dari dominan belanja pegawai ke 
belanja produktif, kemudian serapan 
anggarannya bagus, bisa dikecualikan 
untuk menanggung beban subsidi," 
tegas dia.

Burden sharing ada di Pasal 19 

RUU APBN 2023. Konsepnya, hal ini 
diterapkan jika terjadi kenaikan be-
lanja subsidi dan kompensasi. Dalam 
penjelasan Pasal 19 ayat 1 disebutkan, 
pemerintah dapat memperhitungkan 
persentase tertentu atas peningka-
tan belanja subsidi energi dan/atau 
kompensasi terhadap kenaikan pe-
nerimaan negara bukan pajak (PNBP) 
sumber daya alam (SDA) yang dibagi-
hasilkan.

Lebih lanjut, pasal 19 ayat (2) me-
nyebut, ketentuan lebih lanjut menge-
nai tata cara perhitungan persentase 
ter tentu atas peningkatan belanja 
subsidi energi dan/atau kompensasi 
terhadap kenaikan PNBP migas sum-
ber daya alam yang dibagihasilkan 
sebagaimana dimaksud pada ayat 
(1) diatur dengan Peraturan Menteri 
Keuangan (PMK).

Sebelumnya, Direktur Penyusunan 
APBN Kementerian Keuangan Rofy-
anto Kurniawan menjelaskan, burden 
sharing ber tujuan mengantisipasi 
kondisi saat harga minyak global naik, 
sehingga diperlukan penyesuaian 
asumsi ICP. Alhasil, penyesuaian terse-

but akan menambah belanja subsidi 
dan kompensasi energi.

"Misalnya, pemerintah sudah mene-
tapkan anggaran subsidi dan kompen-
sasi di APBN dengan ICP US$ 100 
per barel. Tetapi, ternyata ICP naik 
menjadi US$ 120 per barel, sehingga 
PNBP naik dan realisasi PNBP yang 
dibagihasilkan naik. Namun, di sisi 
lain subsidi dan kompensasi energi 
meningkat signifikan. Nah, jika ada 
beban tambahan, kami berharap bisa 
dibagi antara pemerintah pusat dan 
daerah" ucap dia. 

Dia memproyesikan kondisi per-
ekonomian global tahun depan masih 
dibayangi dengan ketidakpastian yang 
masih tinggi. Meski pandemi Covid-19 
sudah terkendali, masih ada hal-hal 
yang membuat perekonomian global 
diselimuti ketidakpastian.

"Dengan adanya disrupsi pasokan 
dan tensi geopolitik, harga komoditas 
bisa naik. Saat ini, beberapa negara 
sudah kembali memasuki resesi. Jadi, 
tahun 2023, Amerika Serikat dan ne-
gara-negara Eropa juga diperkirakan 
mengalami resesi,” ucap dia.

JAKARTA, ID – Direktorat 
Jenderal Pajak Kementerian 
Keuangan (DJP Kemenkeu) 
perlu melakukan pendekatan 
berbeda terhadap wajib pajak 
(WP) dari kalangan pelaku usaha 
mikro, kecil, dan menengah 
(UMKM), sehingga bisa mening-
katkan penerimaan pajak dari 
sektor tersebut.

“Kenyataannya, UMKM tidak 
punya usaha yang sifatnya 
formal, tidak ada izin untuk 
mendirikan PT. Tetapi, mereka 
sebenarnya punya potensi besar, 

meski belum terakses dengan pajak,” ucap ekonom Institute for De-
velopment of Economics and Finance (Indef) Aviliani dalam acara 
Rilis Survei Nasional Indikator Politik Indonesia yang berlangsung 
secara virtual, Kamis (6/10).

Dia mengatakan, potensi pajak di tingkat UMKM itu masih 
besar, karena hampir 97% orang bekerja di tingkat UMKM. Namun, 
banyak pelaku UMKM yang masih bersifat informal dibandingkan 
formal. Oleh karena itu, harus ada pendekatan berbeda terhadap 
pelaku pajak dari kalangan UMKM.

“Administrasi pajak UMKM harus dibedakan pendekatannya, 
karena mereka takut banget dengan orang pajak. Apalagi, kalau su-
dah langsung disuratin tagihan pajak. Jadi, ini yang mungkin harus 
ada hal yang berbeda,” tandas Aviliani.

Pemerintah sudah melakukan reformasi perpajakan dengan 
menerbitkan Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2021 tentang Har-
monisasi Peraturan Perpajakan (HPP). Dalam regulasi tersebut 
pemerintah melakukan pembaruan dalam perpajakan. Salah satu 
yang dilakukan dengan mengubah tarif pajak penghasilan (PPh) 
21 untuk wajib pajak. Wajib pajak dengan penghasilan di atas Rp 5 
miliar ditingkatkan tarifnya dari 30% menjadi 35%.

Dia mengatakan, dalam UU HPP mengenai PPh 21, sebenarnya 
pemerintah lebih memberikan peluang untuk wajib pajak dengan 
penghasilan sampai Rp 50 juta yang sekarang dinaikkan menjadi 
0 sampai Rp 60 juta. “Sebenarnya ada potensi pengurangan pajak 
dari tingkat pendapatan orang yang sampai Rp 60 juta. Tetapi orang 
yang penghasilannya tinggi atas Rp 5 miliar yang tadinya hanya 30% 
dikenakan 35%,” kata Aviliani.

Begitu juga dengan tarif pajak pertambahan bilai (PPN) yang 
tadinya 10% dinaikkan menjadi 11% dalam UU HPP. Kebijakan terse-
but memang dilakukan bukan hanya sekadar untuk meningkatkan 
pendapatan negara, tapi juga melihat tingkat pengeluaran dari 
masyarakat juga bertambah.

“Jumlah penduduk bertambah kemudian juga kebutuhan-kebutu-
han publiknya juga meningkat, jadi otomatis itu juga meningkatkan 
pajak kita. Memang Indonesia sudah mencoba untuk meng-com-
pare dengan negara lain agar uang orang kaya Indonesia tidak lari 
semua (ke luar negeri),” kata Aviliani.

Dalam kesempatan yang sama, Dirjen Pajak Suryo Utomo men-
gatakan, reformasi perpajakan dilakukan tidak hanya dari sisi kebi-
jakan, namun juga dilakukan di sisi administratif perpajakan. Hal ini 
dilakukan untuk meningkatkan pelayanan kepada wajib pajak.

“Kami akan terus melakukan perbaikan, PR (pekerjaan rumah) 
yang administratif kami terus berupaya untuk melakukan perbai-
kan, apalagi dalam situasi pandemi semua aktivitas pelayanan kami 
buat selebar-lebarnya,” kata Suryo. (ark)

JAKARTA, ID – Wakil Presiden (Wapres) Ma'ruf Amin me-
nyebut, pemulihan ekonomi Indonesia saat ini dihadapkan pada tan-
tangan global yang berat, mulai dari ancaman krisis pangan, energi, 
dan keuangan. Oleh karena itu, dia meminta agar kalimat pulih 
lebih cepat dan bangkit lebih kuat tak cuma jadi slogan.

"Ancaman resesi dan sinyal kelesuan ekonomi global juga makin 
menguat," kata dia dalam pembukaan Indonesia Sharia Economic 
Festival (ISEF), di JCC, Jakarta, Kamis (6/10).

Dia mengungkapkan, untuk merespons kondisi ekonomi terse-
but, bank sentral di sejumlah negara justru menaikkan suku bunga 
sebagai langkah untuk menahan laju inflasi. Oleh sebab itu, Maruf 
meminta negara berkembang mewaspadai adanya pembalikan 
modal ke negara maju akibat manuver itu. 

Menurut dia, saat ini, dibutuhkan kebijakan yang fokus pada penger-
ahan modal dan kekuatan untuk bertahan di situasi yang tak menentu. 
Kekuatan ekonomi domestik perlu dijaga, yaitu konsumsi dalam 
negeri dan usaha mikro kecil dan menengah (UMKM) yang menjadi 
penyokong pertumbuhan ekonomi. Kuartal III-2022, sebanyak 51,47% 
produk domestik bruto (PDB) ditopang konsumsi rumah tangga. 

"Sejalan dengan itu, pemerintah terus menjaga level daya beli 
dan konsumsi masyarakat dengan bantuan sosial (bansos) dan ban-
tuan langsung tunai (BLT) yang menyasar rumah tangga maupun 
UMKM (usaha mikro, kecil, dan menengah)," jelas dia. 

Saat ini, Wapres menambahkan, pemerintah juga terus meng-
gaungkan Gerakan Nasional Bangga Buatan Indonesia (BBI), 
karena produk dalam negeri dan UMKM tak kalah berkualitas 
dibandingkan impor. Contohnya, produk hijab telah berhasil mer-
ebut konsumen domestik dan luar negeri, sehingga harus terus 
ditingkatkan.

Dia menambahkan, saat ini, kondisi keuangan syariah Indonesia 
sangat baik karena adanya sinergi dari semua pemangku kepenting an. 
Hal ini patut disyukuri, karena sudah ada sinergi erat di semua peman-
gku kepentingan, tak terkecuali Bank Indonesia (BI). 

“Ekonomi syariah yang semakin menguat telah memberi daya 
dukung stabilitas ekonomi nasional, teruji dalam melewati siklus 
ekonomi syariah, sehingga dapat menciptakan keseimbangan 
pertumbuhan dan pemerataan, sebab bertumpu sektor riil. Ini ber-
peran dalam pengamanan pasokan nasional," tegas dia. (try)

JAKARTA, ID – Menko Bidang Per eko-
nomian Airlangga menegaskan, ma sya-
rakat sipil berperan krusial sebagai mitra 
kunci bagi pemerintah dalam menjamin 
perumusan hingga implementasi kebi-
jakan agar dapat berjalan dengan efektif 
dan inklusif. Hal ini bisa mengakomodasi 
kepentingan masyarakat, memperluas pan-
dangan untuk melindungi lingkungan, 
mempromosikan inklusi sosial, serta men-
dorong pembangunan ekonomi. 

“Saya ingin menghargai peran mereka 
dalam memastikan inklusivitas tetap men-
jadi inti dari perumusan dan penyam paian 
kebijakan kami dan pertemuan hari ini tentu 
menarik, karena pentingnya ad vokasi dan 
masukan dari semua pihak di luar pemerin-
tah mendukung kebijakan yang lebih baik, 
yang langsung menyentuh masyarakat,” 
kata Menko Airlangga saat menyampaikan 
remarks usai penyerahan Komunike C20, 
dikutip dari siaran pers, Kamis (6/10). 

Forum Civil 20 (C20) menjadi salah 
satu engagement group dalam G20 yang 
di tujukan sebagai platform bagi organisasi 

masyarakat sipil di seluruh dunia untuk 
menyuarakan aspirasi kepada para pemim-
pin dunia. 

Menko Airlangga berharap masyarakat 
sipil dapat terus berkontribusi untuk 
mem per kuat respons pemerintah dalam 
meng ha dapi tantangan sosial dan ekonomi 
global di tengah kondisi dunia yang hiper-
koneksi, dengan menyajikan advokasi 
ser ta rekomendasi melalui Forum C20. 

Menko Airlangga juga turut menyampai-
kan apresiasi atas langkah C20 yang telah 
mengakomodasi kepentingan kelompok-
kelompok rentan dengan melibatkan dan 
menghadirkan penyandang disabilitas 
tan pa diskriminasi dalam keseluruhan 
prosesi C20. 

Dalam kegiatan C20 Summit 2022 di 
Nusa Dua, Bali, Kamis (6/10), Menko Air-
langga selaku ketua I bidang Sherpa Track 
G20, mewakili Presiden Joko Widodo me-
nerima penyerahan paket kebijakan serta 
Komunike C20. Penyerahan komunike 
ter sebut dilakukan oleh Chair C20 serta 
disaksikan oleh berbagai perwakilan or-

ga nisasi masyarakat sipil dari sejumlah 
negara anggota. 

“Dengan serah terima paket kebijakan 
dan Komunike C20, kami berharap ma-
sya rakat C20 dapat bekerja sama un tuk 
masyarakat sipil yang lebih hijau, se jah-
tera, dan lebih baik. Sementara itu, KTT 
G20 semakin dekat dan draft leaders’ dec-
laration sedang dalam pembahasan. Paket 
kebijakan ini akan menjadi pandangan 
yang berharga dan memperkaya konteks 
percakapan di Bali November ini,” ungkap 
Menko Airlangga. 

Airlangga menegaskan, dengan melibat-
kan 800 lebih perwakilan organisasi ma-
syarakat sipil dari 65 negara di seluruh du-
nia, forum C20 telah membahas beberapa 
hal tematik yang menjadi perhatian utama, 
di antaranya akses vaksinasi, pencegahan 
dan penanganan kekerasan berbasis gen-
der, mitigasi dan adaptasi perubahan iklim 
yang inklusif untuk negara rentan, transisi 
energi yang adil dan transparan dari energi 
fosil ke energi terbarukan, serta perlindun-
gan sosial bagi kelompok rentan. (ac)

JAKARTA, ID – Rangkaian kegiatan 
festival ekonomi syariah (Fesyar) 2022 
menghasilkan kesepakatan bisnis 
atau business matching senilai Rp 9,43 
triliun. Fesyar 2022 digelar di tiga 
wilayah, meliputi Sulawesi Selatan, 
Aceh, dan Jawa Timur.

"Alhamdulillah, rangkaian kegiatan 
webinar nasional dan internasional, 
business matching, showcase interna-
sional, dan pameran berjalan sukses. 
Rangkaian kegiatan Fesyar tersebut 
372,9 ribu lebih peserta dengan ke-

sepakatan bisnis Rp 9,43 triliun, ter-
masuk hasil lelang wakaf produktif," 
ujar Gubernur Bank Indonesia (BI) 
Perry Warjiyo dalam pembukaan In-
do nesia Sharia Economic Festival 2022 
(ISEF), di JCC, Kamis (6/10).

Sebagai informasi, penyelenggaraan 
ISEF 2022 mengambil tema Recover 
Together Recover Stronger: Optimizing 
Sharia Economy and Finance for In-
clusive Recovery. Tema ini, kata Perry, 
selaras dengan tema Presidensi G20 
Indonesia, sebagai bentuk upaya kita 

bersama untuk semakin bersinergi 
dalam mendorong kontribusi ekonomi 
syariah untuk mendukung pemulihan 
ekonomi secara lebih cepat dan lebih 
kuat sekaligus mencapai visi Indonesia 
sebagai pusat ekonomi syariah global.

Kegiatan ISEF kesembilan ini, kata 
dia, memiliki tiga topik utama, yakni eco-
nomic inclusion, halal & green lifestyle, 
dan digitalization dengan rangkaian 
kegiatan bertaraf nasional dan inter-
nasional, tetapi tetap merakyat, yang 
diselenggarakan pada 5-9 Oktober 2022.

"Beberapa kegiatan dalam ISEF 
2022 termasuk Mukernas Hebitren, 
perluasan sertifikasi halal, Inhalife 
halal lifestyle, international hajj con-
ference, hingga forum wisata interna-
sional," ucap dia.

Selanjutnya, di bidang keuangan 
syariah, dia menegaskan, ada kegiatan 
IsDB-IFSB seminar on 10 Year Frame-
work Strategy on Islamic Finance 
Development, International Conference 
on Zakat and Waqf, dan International 
Fiqh Conference. (try)

Aviliani
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H
al itu diungkapkan Menteri 
Perindustrian (Menperin) 
Agus Gumiwang Kartasas-
mita pada acara Business 
Matching Tahap IV: Perce-

patan Realisasi Belanja Produk Dalam 
Negeri oleh Kementerian/Lembaga, 
Pemerintah Daerah, dan BUMN di 
Nusa Dua, Bali, Kamis (6/10/2022).

Menperin mengungkapkan, pernya-
taan tersebut berdasarkan hasil kajian 
kerja sama antara Indef dengan Ke-
menterian Perindustrian (Kemenperin) 
pada September 2022. Hasil simulasi 
model Computable General Equilib-
rium (CGE) menunjukkan peningkatan 
PDB sebesar 0,94 % atau setara dengan 
nilai Rp 159,25 Triliun. 

“Bila terdapat transaksi produk 
dalam negeri (PDN) senilai Rp 72,6 
triliun, berarti perbandingan antara 
nilai transaksi belanja PDN dalam pe-
ngadaan pemerintah dengan manfaat 
ekonomi adalah Rp 72,6 triliun : Rp 
159,52 triliun, atau Rp 1 : Rp 2,2,” ucap 
Menperin seperti dikutip dari ketera-
ngan tertulisnya, Kamis (6/10/2022).  

Menperin mengatakan, besarnya 
dampak yang muncul dari penggunaan 
produk dalam negeri tersebut tentu 
tidak bisa dianggap main-main. Hal ini 
terjadi karena belanja produk dalam 
negeri menciptakan backward linkage 
dan forward linkage.

Untuk mendukung pencapaian 
seperti yang disebutkan oleh Indef, 
terang dia, Kemenperin meluncurkan 

tiga terobosan guna mempercepat, 
mempermudah, dan memperbanyak 
sertifikat Tingkat Komponen Dalam 
Negeri (TKDN).

Pertama, memperbanyak jumlah 
asesor dan lembaga verifikasi peng-
hitungan dan verifikasi besaran nilai 
TKDN dan Bobot Manfaat Perusahaan 
(BMP). Melalui Permenperin Nomor 
43 Tahun 2022 tentang Tata Cara 
Penunjukan Lembaga Verifikasi Inde-
penden dan Pengenaan Sanksi Admin-
istratif Dalam Rangka Penghitungan 
dan Verifikasi Besaran Nilai Tingkat 
Komponen Dalam Negeri dan Nilai Bo-
bot Manfaat Perusahaan, Kemenperin 
membuka kesempatan seluas-luasnya 
bagi Instansi/Lembaga Pemerintah, 
BUMN, dan swasta untuk ikut serta 

mempermudah produk dalam negeri 
dalam mendapatkan sertifikat TKDN.

Hal ini agar proses pengurusan 
sertifikat TKDN sudah lebih cepat dan 
dapat dilakukan dekat dengan lokasi 
perusahaan. “Bayangkan mudahnya 
pengurusan sertifikat TKDN ini, apa-
bila semakin banyak pihak yang dapat 
ikut dalam proses tersebut, maka 
multiplier effect-nya sangat luas bagi 
ekonomi kita,” jelas Menperin.

Terobosan kedua yang telah dilaku-
kan Kemenperin adalah menyeder-
hanakan proses pengurusan sertifikat 
TKDN untuk industri kecil. Saat ini, in-
dustri kecil dapat mengurus sertifikat 
TKDN hanya dengan dua langkah saja.

Menperin menjelaskan, industri kecil 
(IK) dapat melakukan self-assessment, ke-
mudian cukup mengajukan permohonan 
sertifikasi TKDN IK dan melakukan 
penginputan data melalui SIINas. “Sete-
lah itu, akan dilakukan verifikasi nilai 
TKDN. Apabila prosesnya sudah sele-
sai, maka industri kecil dapat langsung 
melakukan pencetakan sendiri sertifikat 
TKDN tersebut,” sebut Menperin.

Untuk mendapatkan sertifikat TKDN 
bagi industri kecil itu tanpa dipungut 
biaya atau gratis. Selain itu, proses 
pembuatan sertifikat TKDN IK dapat di-
lakukan maksimal dalam lima hari saja. 
Proses penyederhanaan ini adalah cara 
Kemenperin untuk mendukung amanat 
UU No 11/2020 tentang Cipta Kerja 
yang menyebutkan bahwa Pemerintah 
Pusat dan Daerah wajib mengalokasikan 
paling sedikit 40% anggarannya untuk 
produk UMK serta Koperasi. 

“Sehingga kami berharap, dengan 

sertifikasi TKDN IK, sudah tidak 
ada alasan lagi bagi pemerintah tidak 
mampu mengalokasikan 40% dari ang-
garannya untuk produk dalam negeri,” 
kata dia.

Langkah selanjutnya yang dilaku-
kan oleh Kemenperin adalah melaku-
kan pe-nguatan data suplai produk 
dalam negeri. Saat ini, melalui situs 
TKDN, pengguna atau Pejabat Pem-
buat Komitmen (PPK) dapat mem-
peroleh informasi produk yang sudah 
ber-TKDN dan produk yang sudah 
diproduksi di dalam negeri.

“Dalam halaman Referensi di situs 
TKDN, setiap Pengguna/PPK bisa 
langsung melihat kapasitas produksi 
dari produk dalam negeri. Pengguna/
PPK juga bisa secara bebas memilih 
produk yang paling sesuai dengan 
kebutuhannya, tentunya harus sesuai 
dengan per-aturan yang berlaku,” 
ungkap Menperin.

Melalui keterbukaan informasi ini, 
industri dalam negeri mendapatkan 
kesempatan dipilih terlebih dahulu dan 
digunakan dalam pengadaan barang 
jasa. Dengan cara ini, Kemenperin 
meyakini bahwa pemberdayaan in-
dustri sesuai amanat Pasal 97 Undang-
Undang Nomor 11 Tahun 2020 tentang 
Cipta Kerja dapat segera tercapai.

Menperin menegaskan, penggu-
naan produk dalam negeri juga turut 
berkontribusi pada pengembangan 
iklim industri yang baik. “Pada ak-
hirnya, industri-industri kita dapat 
tumbuh dan berkembang, bahkan 
bisa menjadi raja di negara sendiri,” 
pungkas Menperin.

Agus G Kartasasmita

Oleh Leonard AL Cahyoputra

JAKARTA, ID – Uji coba proses 
produksi Rendang Padang di 
Pabrik Bella Ltd, Plovdiv-Bulgaria 
mulai dilakukan. Hal tersebut 
sejalan dengan program ‘Indone-
sia Spice up the World (ISUTW)’ 
yang dicanangkan Presiden Joko 
Widodo (Jokowi).

Duta Besar Luar Biasa dan 
Berkuasa Penuh RI untuk Bulga-
ria, Makedonia Utara, dan Albania 
Iwan Bogananta mengapresiasi 
baik upaya Bulgaria, khususnya 
perusahaan Bella, Ltd yang telah 
mempercayai Indonesia untuk 
bekerjasama dan berinvestasi 
dalam mendirikan pabrik khusus 
pengolahan Rendang Padang.

Hal tersebut dikatakan Dubes Iwan saat meninjau uji coba produksi 
Rendang Padang di Pabrik tersebut. Adapun proses negosiasi dengan 
Bulgaria telah dimulai sejak akhir 2021, diluncurkan langsung oleh 
Menteri Pariwisata dan Ekonomi Kreatif Indonesia, Sandiaga Uno 
dengan titel ‘Rendang Goes to Europe’, pada awal 2022, di Bali.

Menurut Dubes Iwan, nantinya seluruh bumbu rendang akan 
dikirim langsung dari Indonesia lalu diolah dengan menggunakan 
daging halal dari Bulgaria dan negara sekitar. “Sukses bekerjasama 
produksi rendang, ke depan pihak Bella komit akan memproduksi 
makanan khas Indonesia lainnya,” ungkap Iwan dalam keterangan 
tertulisnya, Kamis (6/10/2022).

Uji coba produksi Rendang Padang tersebut juga dihadiri pakar 
kuliner tanah air William Wongso dan ketua asosiasi Halal Bulgaria. 
William Wongso hadir untuk memberikan masukan secara teknis 
industrial pengerjaan produksi rendang, dari kualiti kontrol penggu-
naan bumbu, pengaturan daging hingga menjadi end produk dan juga 
terkait pengemasan dan pemasaran.

William Wongso mengaku bangga atas upaya Duta Besar RI di Sofia 
dalam menjalankan program ‘Indonesia Spice up the World (ISUTW)’ 
yang dicanangkan Presiden Joko Widodo. “Langkah Dubes Iwan Boga-
nanta dan ini sangat konkret dengan melalui proses negosiasi yang cepat, 
akhirnya rendang bisa diproduksi dengan teknologi canggih oleh perusa-
haan besar Bulgaria, Bella, Ltd,” kata pria yang akrab disapa ‘Om Will’ itu.

Dalam uji coba tersebut, COO  Bella Ltd Dimitar Mitev menyam-
paikan keyakinannya bahwa rendang akan sukses di pasar global. 
“Kami akan mengajarkan masyarakat Eropa bagaimana cara meng-
konsumsi rendang agar terasa nikmat mengikuti ala Eropa,” kata dia.

Adapun Bella memiliki rantai distribusi dan juga sebagai market 
leader produk makanan di Balkan. Perusahaan ini memiliki gudang 
logistik dengan luas 54 ribu meter, dengan 160 distributor yang 
tersebar di Bulgaria.

Sebagai investasi tahap awal, lanjut Dimitar Mitev, pihaknya 
menargetkan untuk memproduksi lebih dari 18 ton per bulan ke 
seluruh Bulgaria dan Eropa. Jika pasarnya mulai melebar, Bella akan 
menambah lagi mesin produksinya. “Kami bisa pastikan rendang ini 
bisa dinikmati oleh masyarakat Muslim karena telah kami lengkapi 
juga dengan sertifikasi halal,” tegasnya.

Menparekraf Sandiaga Uno memantau secara daring aktivitas uji 
coba dan produksi perdana Rendang Padang di Bulgaria. Dalam 
kesempatan ini, Sandiaga merasa sangat bangga dan mengapresiasi 
‘gercep’ alias gerak cepat KBRI Sofia dalam menjalankan program 
ISUTW. (ris)

JAKARTA, ID – Kawan Lama Sejahtera, salah satu unit bisnis Kawan 
Lama Group, berpartisipasi dalam acara Expo Clean & Expo Laundry 
2022 di Jiexpo Kemayoran, Jakarta pada 5-7 Oktober 2022. Kali ini Kawan 
Lama Sejahtera menghadirkan produk-produk cleaning equipment dari 
berbagai merek terkemuka di dunia, yaitu Nilfisk, Viper, Ridgid, Schmidt, 
ICEsonic, dan Vikan, termasuk sederet produk terbaru unggulan.

Head of Cleaning Division PT Kawan Lama Sejahtera Denny Mulia-
wardhana menerangkan, pihaknya menghadirkan dengan lengkap 
semua kebutuhan cleaning equipment di acara Expo Clean & Expo 
Laundry 2022. Kawan Lama Sejahtera meyakini bahwa kebersihan 
menjadi perhatian utama bagi semua industri.

“Terutama karena efek pandemi, menyadarkan kita semua bahwa ke-
bersihan bukan hanya sekedar membersihkan, melainkan ada faktor yang 
lebih utama, yaitu membersihkan dengan teknik dan peralatan yang tepat 
agar dapat bersih secara optimal,” ucap dia saat ditemui media di sela-sela 
pameran di Jiexpo Kemayoran, Jakarta, Rabu (5/10/2022). 

Tahun ini Kawan Lama Sejahtera memamerkan sebuah alat 
pembersih dengan inovasi terbaik di kelasnya, yaitu Scrubber Dryer 
Nilfisk Liberty SC50. Mesin buatan Denmark ini merupakan Autono-
mous Scrubber yang dapat bergerak sendiri dengan memanfaatkan 
teknologi terdepan dari Nilfisk.

Beberapa produk baru unggulan lainnya juga ditampilkan di pa-
meran kali ini, seperti Ridgid FlexShaft, yaitu mesin pembersih pipa 
saluran (drain cleaner) portable yang dapat dihubungkan dengan bor 
listrik sebagai motor penggeraknya.
Satu lagi terobosan alat kebersihan, yaitu teknologi pembersihan meng-

gunakan CO2 (Dry Ice) dari ICEsonic. ICEsonic merupakan merek asal 
Kroasia pemilik salah satu market share terbesar di bisnis dry ice cleaning.

Untuk melengkapi solusi cleaning, Kawan Lama Sejahtera mema-
merkan heavy duty equipment, yaitu Schmidt, Street Sweeper atau 
penyapu jalan dari Jerman yang sangat terkenal di dunia. 

Selain produk-produk baru dengan inovasi di atas, divisi clean-
ing Kawan Lama Sejahtera juga menghadirkan semua kategori alat 
kebersihan pada ajang Expo Clean & Expo Laundry 2022 untuk 
memenuhi kebutuhan konsumen sebagai solusi terpadu di peralatan 
kebersihan bagi industri-industri di Indonesia. (leo) JAKARTA, ID – Ekonomi kreatif 

(ekraf) semakin diperhitungkan 
untuk menjadi tulang punggung 
ekonomi, baik di Indonesia dan 
maupun di berbagai negara di dunia. 
Ekraf menjadi solusi untuk mening-
katkan taraf hidup masyarakat 
secara luas dan berkelanjutan.

Hal itu diungkapkan Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) saat Konferensi 
ke-3 Ekonomi Kreatif atau World 
Conference on Creative Economy 
(WCCE) Tahun 2022 di Bali Inter-
national Convention Center (BICC), 
Nusa Dua, Bali, Kamis (6/10/2022).

Menurut Presiden, sektor ekraf 
relatif mampu bertahan pada era pan-
demi dibandingkan dengan sektor-
sektor lainnya. Selain itu, beberapa 
subsektor ekonomi kreatif, seperti 
aplikasi dan pengembang permainan, 
televisi, dan radio tumbuh signifikan 
karena dipicu peningkatan konsumsi 
konten selama pandemi.

Pengembangan ekonomi kreatif 
juga harus terus dipacu agar menjadi 
sektor yang futuristik, tumbuh lebih 
cepat, lebih besar, dan maju. “Saya 
percaya ekonomi kreatif di Indonesia 

dan di banyak negara lainnya akan 
menjadi tulang punggung ekonomi di 
masa depan. Semakin kuat dan diper-
hitungkan sebagai kekuatan ekonomi 
yang inklusif,” kata Presiden.

Jokowi menerangkan, ekonomi 
kreatif dapat menjadi solusi untuk me-
ningkatkan taraf hidup masyarakat. 
Hal ini karena mampu mendobrak 
batas geografis, gender, ras, dan 
strata ekonomi. Ekraf bisa menjadi 
pilar utama mendobrak pertumbuhan 
ekonomi yang inklusif, pertumbuhan 
ekonomi untuk semuanya.

Di hadapan sekitar 1.000 pelaku 
pentahelix dan pengambil kebijakan 
ekraf, Presiden menegaskan Indonesia 
akan mengambil peran terdepan untuk 
membangun ekosistem ekonomi kre-
atif yang inklusif, mendorong peran 
ekonomi kreatif yang lebih besar 
dalam pemulihan ekonomi global.

Presiden Jokowi secara khusus juga 
menyoroti topik-topik yang dibahas 
pada kegiatan berskala internasional 
itu. Dia menyebutkan konferensi ini 
sangat penting dan relevan dengan 
kebangkitan ekonomi. “Saya melihat 
topik-topik yang dibahas dalam konfe-

rensi ini sangat penting dan relevan. 
Kebangkitan ekonomi, hak para peker-
ja kreatif, dan kekayaan intelektual, 
inklusivitas, dan agenda SDGS serta 
masa depan ekonomi kreatif,” kata dia.

Presiden meyakini inovasi dan krea-
tivitas bila ditunjang iklim inovasi yang 
sehat dan produktif serta dibarengi kebi-
jakan yang adaptif akan mendorong ke-
majuan peradaban sebuah bangsa. “Saya 
berharap World Conference on Creative 
Economy WCCE Ke-3 ini menghasilkan 
Bali Creative Economy Roadmap for 
Global Recovery untuk mengakselerasi 
proses pemulihan ekonomi nasional dan 
global yang inklusif serta berkelanjutan,” 
kata Presiden.

WCCE 2022 adalah salah satu side 
event bidang pariwisata dan ekraf pada 
rangkaian Presidensi G20 Indonesia. 
Kegiatan ini diharapkan akan mem-
berikan dampak besar bagi masyarakat 
yang terlibat dalam industri pariwisata 
dan ekonomi kreatif. Pelaksanaan 
WCCE 2022 membawa misi pemulihan 
global lewat sektor ekraf.

Menteri Pariwisata dan Ekonomi Kre-
atif (Menparekraf) Sandiaga Salahuddin 
Uno dalam kesempatan terpisah meng-

ungkapkan, WCCE diinisiasi Indonesia 
pada 2018 dan menjadi event dunia 
yang membicarakan tentang ekonomi 
kreatif sebagai tulang punggung 
perekonomian dunia yang menciptakan 
banyak sekali lapangan kerja.

Edisi pertama WCCE berlangsung di 
Bali pada tahun 2018, sedangkan edisi 
kedua dilaksanakan di Dubai, Persatuan 
Emirat Arab di tahun 20221, kemudian 
edisi ketiga kembali digelar di Bali.

“Para pemikir dan lintas pemang-
ku kepentingan pentahelix hadir 
di sini untuk kepulihan yang lebih 
cepat dan kebangkitan yang lebih 
kuat dari sisi ekonomi kreatif. Kami 
sangat berbesar hati, bangga, karena 
lebih dari 500 peserta dari seluruh 
dunia hadir di Bali ini,” ujar dia.

Menparekraf berharap ajang 
yang menjadi side event rangkaian 
pertemuan di bawah Presidensi G20 
Indonesia ini akan memicu momen-
tum pemulihan sektor ekonomi 
kreatif yang terdampak pandemi serta 
memicu ekonomi kreatif yang inklusif, 
membuka peluang kerja dan lapangan 
kerja yang berkualitas bagi seluruh 
masyarakat dunia. (nov/leo)

Antara

Permintaan Pasar Semen Domestik
Sejumlah buruh angkut melakukan aktivitas bongkar muat semen di Pelabuhan Sunda Kelapa di Pelabuhan Sunda Kelapa, Jakarta, Kamis (6/10/2022). Permintaan pasar semen 
domestik mengalami penurunan sepanjang semester I 2022 karena dampak libur Lebaran setelah jeda dua tahun selama pandemi dan pergeseran prioritas belanja masyarakat 
untuk liburan dan konsumsi lainnya daripada untuk properti dan renovasi.

BeritaSatu Photo/Mohammad Defrizal

Peran Penting UMKM Hadapi Resesi Global
Perajin merangkai anyaman tas jawet uei khas Kalimantan Tengah, di gerai 
UMKM di Serpong, Tangerang, Banten, Kamis (6/10/2022). Menteri Pariwisata 
dan Ekonomi Kreatif (Menparekraf), Sandiaga Salahuddin Uno mengatakan, 
sektor Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) punya peranan penting 
dalam menghadapi resesi global yang diprediksi terjadi pada tahun 2023. 

JAKARTA, ID – Penggunaan produk dalam negeri dapat memberikan 
dampak yang luas bagi perekonomian nasional. Setiap Rp 1 belanja produk 

dalam negeri bisa menyumbang perekonomian nasional sebesar Rp 2,2.

Iwan Bogananta



JUMAT 7 OKTOBER 2022

10 ENERGY

M
elambungnya harga 
batu bara menjadi 
salah satu faktor pe-
nentu capaian PNBP. 
Pasalnya, sektor batu 

bara merupakan penyumbang pe-
nerimaan terbesar untuk sektor 
per tambangan. Harga batu bara 
acuan (HBA) menjadi acuan dalam pe-
nyusunan target PNBP. Asumsi HBA 
dalam target PNBP tahun ini sebesar 
US$ 70 per ton. Besaran asumsi HBA 
tersebut sama dengan penyusunan 
target PNBP 2021 kemarin.

Diproyeksikan PNBP Minerba 
bakal bakal mencetak rekor ter-
tinggi pada tahun ini. Mengingat 
pergerakan harga batu bara di ta-
hun ini hingga lebih dari empat 
kali lipat dari asumsi patokan HBA. 
Adapun HBA pada Oktober ini ditetap-
kan Kementerian Energi dan Sumber 
Daya Mineral (ESDM) sebesar US$ 
330,97 per ton. Kepala Biro Komuni-
kasi, Layanan Informasi Publik dan 
Kerja Sama (KLIK) Kementerian 
ESDM Agung Pribadi mengatakan 
HBA Oktober naik US$ 11,75 per ton 
dari periode September kemarin yang 
berada di level US$ 319,22 per ton.

“HBA Oktober 2022 ditetapkan 
sebesar US$ 330,97 per ton,” kata 
Agung di Jakarta, Kamis (6/10).

Agung menuturkan pengoperasian 

kembali pembangkit listrik tenaga 
uap (PLTU) di sebagian negara Eropa 
turut mengerek permintaan batu 
bara global. HBA merupakan harga 
yang diperoleh dari rata-rata indeks 
Indonesia Coal Index (ICI), Newcas-
tle Export Index (NEX), Globalcoal 
Newcastle Index (GCNC), dan Platt’s 
5900 pada bulan sebelumnya, dengan 
kualitas yang disetarakan pada kalori 
6322 kcal/kg GAR, total moisture 8%, 
total sulphur 0,8%, dan ash 15%.

Dia mengungkapkan kenaikan HBA 
Oktober ini dipengaruhi oleh naiknya 
rata-rata indeks bulanan penyusunan 
HBA, yaitu ICI naik 3,63%, Platts naik 

4,41%, GNCC naik 3,98%, dan NEX 
naik 3,08%.

“Selain naiknya rata-rata indeks, 
negara - negara Eropa seperti Jerman, 
Belanda dan Belgia telah menghidup-
kan kembali pembangkit batu bara 
sebagai dampak dari pemangkasan 
gas oleh Rusia,” ujarnya.

Faktor lain yang memengaruhi 
kenaikan HBA adalah adanya kendala 
pasokan gas alam di Eropa. “Adanya 
kebocoran jaringan gas yang terjadi di 
Laut Baltik sehingga harga gas melon-
jak,” ungkap Agung.

Berdasarkan catatan Investor Daily, 
pergerakan HBA Oktober ini merupa-
kan yang tertingi sejak awal 2022. Re-
kor tertinggi sebelumnya terjadi pada 
Juni, HBA terkerek hingga menyentuh 
angka US$ 323,91 per ton. Faktor 
kondisi geopolitik Eropa imbas konflik 
Rusia - Ukraina serta krisis listrik di 
India akibat gelombang hawa panas 
masih menjadi faktor pengerek utama.

Setelahnya HBA cenderung fluk-
tuatif mengalami kenaikan dan pe-
nurunan. HBA Agustus ada di posisi 
US$ 321,59 per ton dan September lalu 
sebesar US$ 319,22 per ton.

Nantinya, harga ini akan diguna-
kan secara langsung dalam jual beli 
komoditas batubara (spot) selama 
satu bulan pada titik serah penjualan 
secara Free on Board di atas kapal 
pengangkut (FOB Veseel).

Secara terpisah, Direktur Eksekutif 
Asosiasi Pertambangan Batu bara 
Indonesia (APBI) Hendra Sinadia 
sulit memproyeksikan pergerakan 
harga batu bara hingga akhir tahun ini. 
Menurutnya banyak faktor yang me-
mengaruhi fluktuasi harga. “Musim 
dingin jelas memengaruhi demand, 
tapi tergantung apakah freezing atau 
tidak,” ujarnya.

Agung Pribadi

Oleh Rangga Prakoso

JAKARTA, ID - Direktur Utama 
PLN Darmawan Prasodjo mengung-
kapkan langkah strategis dalam 
mengamankan pasokan kelistrikan 
selama KTT G20 berlangsung di 
Bali. PLN akan memastikan keanda-
lan operasi sistem dengan pasokan 
listrik yang andal dari pembangkit, 
transmisi dan juga distribusi.

“Saat ini kami memastikan keanda-
lan operasional sistem semua sudah 
100 persen. Pembangkit juga berop-
erasi dengan baik dan kami sedang 
dalam proses merelokasi PLTGU 
(pembangkit listrik tenaga gas uap) 
Grati dari Gresik ke Pesanggaran 
Bali,” kata Darmawan dalam ketera-
ngannya di Jakarta, Kamis (6/10).

Hingga 31 Oktober ke depan, bisa dipastikan semua pembang-
kit beroperasi maksimal baik dari sisi pasokan sumber energinya 
sampai operasional pembangkit. Begitu juga di transmisi saat ini PLN 
memperkuat sistem transmisi dan gardu induk dengan melakukan 
peremajaan aset dan lapis proteksi.

“Kami juga melakukan beutifikasi distribusi yang kami lakukan 
dengan mengubah kabel udara menjadi kabel tanam sehingga terli-
hat rapi. Saat ini progresnya sudah 100 persen,” ujar Darmawan.

PLN juga mempersiapkan 66 stasiun pengisian kendaraan listrik 
umum (SPKLU) di tempat utama perhelatan KTT G20. Selain itu, 
PLN juga mempersiapkan home charging di setiap hotel tempat dele-
gasi dan tim menginap sehingga bisa memudahkan dalam pengisian 
daya kendaraan listrik.

Darmawan menambahkan untuk bisa memberikan layanan terbaik 
dan bergerak cepat untuk memitigasi risiko, PLN menyiagakan 1.079 
personel untuk gerak cepat jika melakukan pengamanan dan men-
jawab kebutuhan pelanggan. Satuan personel ini terbagi atas empat 
tim. Tim yang mengamankan pembangkitan, transmisi, distribusi dan 
ICON+. PLN juga menambah tambahan personil BKO.

PLN membentuk 5 posko yang berada di wilayah ITDC dan juga di 
wilayah luar ITDC serta di kantor-kantor PLN. Nantinya, posko tersebut 
siap menjadi pusat pengaduan jika pelanggan membutuhkan bantuan.

“Kami juga menyiapkan peralatan pendukung seperti 102 unit 
Uninterruptible Power Supply (UPS), 36 Unit Gardu Berjalan (UGB), 
29 unit unit kabel bergerak (UKB) dan 68 unit genset,” tambah 
Darmawan.

PLN mengamankan pasokan listrik di 5 venue utama seperti 
Bandara, Hotel Kempinski, GWK dan juga Mangrove Tahura. PLN 
juga memastikan pasokan listrik aman di 23 hotel yang menjadi tem-
pat inap para delegasi KTT G20.

“Kami juga memastikan pasokan listrik aman di 6 rumah sakit 
rujukan Covid dan juga kawasan wisata. Kami menyiagakan personel 
dan juga alat pendukung listrik,” kata Darmawan. (rap)

JAKARTA, ID - PT PLN (Perse-
ro) menerapkan sistem digitalisasi 
pada pembangkit tenaga listrik. Hal 
ini merupakan wujud transformasi 
di era revolusi industri 4.0. Sistem 
digitalisasi pembangkit itu yakni Re-
liability and Efficiency Optimization 
Center (REOC). REOC merupakan 
inovasi dari insinyur kelistrikan 
PLN Indonesia Power. Sistem ini 
digunakan untuk PLN Unit Induk 
Pembangkitan (UIK) Tanjung 
Jati B yang berada di Jepara, Jawa 
Tengah.

Direktur Utama PLN Indone-
sia Power Edwin Nugraha Putra 
mengatakan inovasi digital sejalan 
dengan Program Transformasi 

PLN. Digitalisasi telah menjadi salah satu fondasi penting dan terus 
dikembangkan oleh perseroan di tengah disrupsi teknologi yang 
dilakukan secara integral, komprehensif dan holistik. 

“Kami bangga atas kepercayaan dan karya sendiri engineer terbaik 
kami yang nantinya menjadi bagian suksesnya kinerja PLN Tanjung 
Jati B,” kata Edwin dalam keterangannya di Jakarta, Kamis (6/10). 

Edwin menjelaskan REOC merupakan aplikasi digital terintegrasi 
yang memiliki fungsi utama memantau lebih dari 13 GWh berbagai 
teknologi pembangkit listrik di 20 lokasi unit dan lebih dari 50.000 
parameter. Big Data dan Artificial Intelligent dimanfaatkan untuk 
merancang fitur automatic failure detection yang berperan menjaga 
keandalan dan efisiensi pembangkit listrik. 

“REOC terbukti andal dan efisien menarik minat beberapa stake-
holder ketenagalistrikan untuk bekerja sama dengan PLN Indonesia 
Power,” jelasnya.

Dia menekankan bahwa PLN Indonesia Power memiliki komitmen 
tinggi untuk keberlanjutan bisnis di masa depan. Komitmen tinggi 
ini juga dibuktikan pada 3 hal yang diamanahkan oleh PLN untuk 
pengelolaan pembangkit yaitu digitalisasi, inovasi dan efisiensi.REOC 
mencakup ketiga amanah tersebut. 

Digital Power Plant merupakan inovasi teknologi pengelolaan pem-
bangkit listrik berbasis teknologi 4.0 bertujuan untuk meningkatkan 
keandalan dan efisiensi pembangkit. REOC dikembangkan secara 
mandiri oleh PLN Indonesia Power sebagai wujud dari digitalisasi, 
inovasi dan efisiensi pembangkit. 

“PLN Indonesia Power memiliki pengalaman panjang di bidang 
Pembangkitan, ini bisa menjadi role model untuk yang lainnya. Kami 
ucapkan terima kasih kepada PLN Indonesia Power yang telah me-
nerima kerja sama ini, besar harapan kami dapat dibantu dan dibim-
bing oleh PLN Indonesia Power serta dapat saling sharing mengenai 
digitalisasi ini,” ungkap General Manager PT PLN UIK Tanjung Jati 
B, Hari Cahyono. (rap)

JAKARTA, ID - Fortune Media 
kembali menetapkan Direktur 
Utama PT Pertamina (Persero) se-
bagai salah satu dari 50 perempuan 
paling berpengaruh di dunia (Most 
Powerful Woman Internasional).

Nicke sebelumnya juga masuk 
dalam daftar perempuan berpe-
ngaruh skala internasional dari 
Fortune dan Forbes pada tahun 2020 
dan 2021.

“Saya bersyukur dan berterima 
kasih atas penilaian baik dan penga-
kuan masyarakat Internasional. 

Penghargaan ini telah melengkapi 
penghargaan atas Pertamina yang 
juga menjadi satu-satunya perusa-
haan Indonesia yang masuk dalam 
Fortune Global 500,” kata Nicke 
dalam keterangannya di Jakarta, 
Kamis (6/10). 

Berdasarkan penilaian Fortune, 
Nicke merupakan satu-satunya 
perempuan dari Indonesia bahkan 
dari negara ASEAN yang masuk 
dalam daftar Most Powerful Woman 
Internasional. Nicke juga tercatat 
sebagai satu dari dua perempuan 

yang berasal dari wilayah Asia yang 
mendapatkan penghargaan tersebut.

Di sektor energi atau Oil & Gas 
Company Internasional, terdapat 
lima Chief Executive Officer (CEO). 
Selain Nicke Widyawati juga ter-
catat nama lain yakni Lynn Good 
dari Duke Energy, perusahaan 
energi berbasis di Amerika Serikat. 
Ada pula Catherine MacGregor dari 
Engie, perusahaan asal Prancis dan 
Vicki Hollub (Accidental Petro-
leum) dan Jeniffer Rumsey (Cum-
mins, AS). (rap)

Antara

Peresmian Pembangunan Gedung Sains Uncen
Menteri Investasi Bahlil Lahadalia (kedua kanan) didampingi dengan Chairman of the Board and CEO Freeport McMoRan Richard C. Adkerson (tengah), Presiden Direktur PT 
Freeport Indonesia (PTFI) Tony Wenas (kiri), dan Rektor Universitas Cendrawasih Apolo Safanpo (kanan) menyampaikan sambutan dalam peresmian proyek pembangunan Gedung 
Pusat Sains dan Kemitraan di Universitas Cendrawasih, Jayapura, Papua, Kamis (6/10/2022). Gedung yang pembangunannya disokong PT Freeport Indonesia dengan anggaran     
Rp 45 miliar tersebut diharapkan menjadi sentra pembelajaran yang optimal bagi pengembangan.

JAKARTA, ID - Penerimaan negara bukan pajak (PNBP) sektor pertambangan mineral dan batu 
bara mencapai Rp 124,58 triliun hingga awal Oktober 2022. Berdasarkan data Kementerian 

Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) per 6 Oktober, realisasi penerimaan itu sekitar 294,03 
persen dari target yang ditetapkan tahun ini sebesar Rp 42,37 triliun. Adapun realisasi PNBP 
tahun lalu sebesar Rp 75,48 triliun atau 193,03 persen dari target sebesar Rp 39,10 triliun.

Darmawan Prasodjo

Nicke Widyawati

Istimewa

UniversalBrush
Ferdiansyah, selaku Country Business Director Power Tools Bosch Indonesia 
dan Andrew Ho, selaku Home & Garden Business Development Manager Bosch 
for Asia Paci� c berbincang di sela Bosch UniversalBrush Media Launch di 
Jakarta, Kamis (6/10/2022). Bosch sebagai perusahaan penyedia layanan dan 
teknologi global terkemuka, memperkenalkan UniversalBrush, sikat elektrik 
multifungsi yang membuat kegiatan bersih-bersih menjadi lebih mudah. 
UniversalBrush dibandrol dengan harga Rp 888,000 (rekomendasi harga retail) 
yang terdiri atas Bosch Cordless Power Scrubber UniversalBrush, sikat bristle, 
sikat detail, spons abrasif, dan spons anti gores. UniversalBrush dapat dibeli 
melalui e-commerce resmi Bosch Indonesia.

Selain naiknya rata-rata 
indeks, negara - negara 
Eropa seperti Jerman, 
Belanda dan Belgia telah 
menghidupkan kembali 
pembangkit batu bara 
sebagai dampak dari 
pemangkasan gas       
oleh Rusia.

Agung Pribadi
Kepala Biro Komunikasi, Layanan 
Informasi Publik dan Kerja Sama (KLIK) 
Kementerian ESDM

Edwin N Putra
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Oleh Edo Rusyanto

“P
eningkatan besaran 
KLB yang dikeluar-
kan Pemprov DKI Ja-
karta lumayan seksi, 
yakni dari semula 3,5 

menjadi maksimal 11. Kenaikan KLB 
akan menggairahkan industri properti 
di DKI Jakarta,” ujar Monica Koes-
novagril, head of Advisory Services 
Colliers International Indonesia men-
jawab pertanyaan Investor Daily dalam 
diskusi virtual, baru-baru ini.

Dia menjelaskan, peningkatan be-
saran KLB memang sudah waktunya 
dilakukan. Hal itu mengingat harga 
tanah di Jakarta sudah mahal. “KLB 
memang harus naik saat harga tanah 
semakin mahal,” tuturnya.

Menurut Head of Office Service Col-
liers International Indonesia, Bagus 
Adikusumo, ketentuan KLB baru Ja-
karta tersebut bisa membuat gedung 
yang dibangun menjadi lebih compact. 
Selain itu, aturan ini otomatis mem-
buat harga properti yang dibangun 
tidak menjadi lebih mahal.

Misal, merujuk ketentuan yang 
lama, dengan asumsi luas lahan yang 
sama, hanya bisa dibangun rumah dua 
lantai. Kini, dapat dibangun empat lan-
tai. Luas tanah 120 meter persegi (m2) 
sampai dengan 240 m2 bisa dibangun 
empat lantai.

“Saya pikir, ketentuan ini dapat 
menjadi sebuah insentif pengganti 
stimulus Pajak Pertambahan Nilai 
Ditanggung Pemerintah (PPN DTP) 
yang selesai September 2022,” ujar 
dia, saat menjawab pertanyaan Inves-

tor Daily, dalam diskusi virtual yang 
sama.

Menurut Bagus, ketentuan KLB 
baru ini dapat menggairahkan bisnis 
property di Jakarta bila aturan lama 
sudah dicabut dan DPRD DKI Jakarta 
mendukung aturan baru tersebut.

“jika kedua hala itu sudah dipenuhi, 
aturan KLB baru ini akan sangat 
membantu bisnis properti. Absolutely 
RDTR DKI Jakar ta baru ini akan 
menggairahkan bisnis properti di 
Jakarta,” ujar Bagus.

RDTR baru itu tertuang dalam  Per-
aturan Gubernur Daerah Khusus Ibu-
kota Jakarta No 31/tahun 2022 tentang 
Rencana Detail Tata Ruang Wilayah 
Perencanaan Provinsi Daerah Khusus 
Ibukota Jakarta yang ditetapkan oleh 
Gubernur DKI Jakarta Anies Rasyid 
Baswedan pada 27 Juni 2022.

Mengutip Pergub tersebut untuk 

proyek rumah susun dalam radius 
0-800 meter dari titik transit angkutan 
umum massal (transit oriented develop-
ment/TOD) akan diberikan Koefisien 
Dasar Bangunan (KDB) 55%, KLB 11, 
Koefisien Daerah Hijau (KDH) 20, 
Koefisien Tapak Basemen (KTB) 60%.

Lalu, dalam radius 800-1.200 meter 
dari titik transit angkutan umum mas-
sal memperoleh KDB 55%, KLB 7, 
KDH 20, dan KTB 60%.

“Di luar radius 1.200 meter dari titik 
transit angkutan umum massal mengi-
kuti ketentuan intensitas pemanfaatan 
ruang,” kata Kadis Cipta Karya, Tata 
Ruang, dan Pertanahan Provinsi DKI 
Jakarta, Heru Herwanto dalam pa-
paran virtual, belum lama ini.

Dorong TOD
Para pengembang properti mer-

espons positif ketentuan KLB yang 
tertuang di dalam Pergub DKI Jakarta 
No 31/tahun 2022.

Menurut Ketua DPD Realestat Indo-
nesia DKI Jakarta, Arvin F Iskandar, 
ketentuan itu dapat menggairahkan 
rumah tapak dan apartemen di Jakarta.

“Sudah pasti menggairahkan bis-
nis properti karena dengan adanya 
kelonggaran koefisien luas bangunan 
(KLB) dan lebih fleksibel juga inten-
sitas menjadi lebih baik akan ber-
dampak kepada harga jual sehingga 
daya beli masyarakat akan tinggi,” ujar 
Arvin kepada  Investor Daily,  belum 
lama ini.

Dia mencontohkan, sesuai dengan 
aturan baru ini, lokasi proyek yang 
dekat stasiun atau  transit oriented 
development  (TOD) akan mendapat 
KLB minimal 7, sedangkan aturan 
terdahulu KLB hanya sekitar 3,5. “KLB 

baru ini bisa membuat kita memban-
gun lebih tinggi dan  quantity  yang 
lebih sehingga akan berpengaruh ter-
hadap harga jual yang bisa terjangkau 
konsumen,” kata Arvin.

Menurut Monica, dengan meng-
sung konsep TOD harga huniannya 
bisa lebih murah dan jika lahannya di 
atas tanah pemerintah, biasanya men-
erapkan skema sewa. “Harga menjadi 
lebih terjangkau oleh kelompok me-
nengah ke bawah,” ujarnya.

Dia mencontohkan proyek TOD 
Halim, Jakarta. Ini merupakan TOD 
per tama yang terkait dengan in-
frastruktur kereta cepat, Jakar ta-
Bandung. “Proyek ini lokasinya paling 
bagus karena ada simpul transporta-
sinya lebih banyak seperti jalan tol. 
Sekalipun lahannya tidak terlalu besar, 
ini merupakan proyek pertama atau 
percontohan. Selain hunian berupa 
apartemen, bakal ada properti kom-
ersialnya. TOD ini potensial,” kata 
Monica.

Head of Research Colliers Inter-
national Indonesia, Ferry Salanto 
menambahkan, kecenderungan apar-
temen berkonsep TOD mulai banyak 
peminatnya. Mayoritas pembeli adalah 
kalangan investor. “Harga apartemen 
berkisar Rp 1-2 miliar per unit merupa-
kan yang paling banyak peminatnya,” 
ujar dia dalam diskusi virtual yang 
sama.

Guna mendongkrak penjualan apar-
temen, tambahnya, para pengembang 
harus mampu membuat apartemen 
sebagai hunian bukan semata seba-
gai instrumen investasi. “Hal ini agar 
pasarnya lebih luas, seperti di sektor 
rumah tapak yang pembelinya mayori-
tas end user,” papar Ferry.

Monica Koesnovagril

KLB 2022 Gairahkan 
Bisnis Properti di Jakarta

JAKARTA, ID- Ketentuan Koefisian Luas Bangunan (KLB) yang tertuang di dalam 
Rencana Detail Tata Ruang (RDTR) Pemerintah Provinsi (Pemprov) DKI Jakarta tahun 2022 

dapat membantu sekaligus menggairahkan bisnis properti di Jakarta.

Investor Daily/David Gita Roza

Permudah Penyaluran Rumah Subsidi
Pekerja menyelesaikan proyek perumahan bersubsidi di Parung Panjang, Bogor, Kamis (6/10/2022). Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat (PUPR) melalui 
Direktorat Rumah Umum dan Komersial, Direktorat Jenderal Perumahan akan mempermudah penyaluran pembangunan perumahan khususnya penyaluran bantuan prasarana, 
sarana dan utilitas (PSU) bagi pengembang perumahan bersubsidi. Ke depan proses penyaluran bantuan PSU akan menggunakan e-katalog sebagai alternatif pengadaan. 
Sehingga proses pengadaan jasa konstruksi PSU dapat berjalan lebih cepat. 

JAKARTA, ID - PT Wijaya Karya Bangunan Gedung Tbk (Wika 
Gedung) merampungkan revitalisasi terminal VVIP Naratetama 
Bandara Halim, Jakarta. Peresmian terminal itu dilakukan Presiden 
Joko Widodo, Rabu (5/10/2022).

“Alhamdulillah revitalisasi telah rampung. WIKA KSO mendapat 
apresiasi dari Presiden, Menteri Perhubungan, dan Menteri PUPR 
karena membangun terminal dengan kualitas sangat baik,” kata 
Direktur Utama Wika Gedung, Agung Budi Waskito dalam keteran-
gan tertulis, Kamis (6/10/2022).

Di proyek ini, Wika Gedung berada di bawah naungan WIKA 
KSO dengan lingkup  pekerjaan revitalisasi Terminal Naratetama 
dan Terminal Naratama. Terminal baru VVIP ini akan menjadi 
fasilitas premium dalam menyambut tamu-tamu penting negara 
dalam gelaran event KTT G-20.

Dia menjelaskan, pengerjaan revitalisasi berlangsung selama 178 hari 
kalender, terhitung mulai 15 Maret 2022 hingga 9 September 2022.

Revitalisasi gedung terminal atau ruang tunggu untuk tamu nega-
ra ini mengusung konsep kearifan lokal bangunan khas tradisional 
Jawa. Ruangan-ruangan di dalam terminal diberi nama Yudhistira, 
Bima, Arjuna, Nakula, dan Sadewa. Pandawa adalah salah satu 
representasi budaya Indonesia.

Pemasangan bata Terracotta yang disematkan pada dinding ge-
dung kian mempertegas kesan earthy dan estetik dari gedung ini. 

Sejumlah arsitek terkemuka di Indonesia turut terlibat dalam mena-
ta terminal VVIP dengan desain yang simpel, modern, dan ekspresif, 
seperti Yori Antar Reza, Reza Wahyudi, hingga pelukis Iwan Yusuf.

“Menurut hemat saya, ini seperti ‘five-star hotel’, baik sekali, 
tidak kalah dengan bandara-bandara seperti saya (pernah) pergi ke 
Korea, Eropa, Jepang, Singapura, ruang ‘VVIP-nya’ ini jauh lebih 
baik,” kata Menteri Perhubungan Budi Karya Sumadi.

Selain terminal di Bandara Halim, sebelumnya Wika Gedung 
juga merampungkan pembangunan Gedung Pelayanan Kanker 
Terpadu Rumah Sakit Umum Pusat (RSUP) Fatmawati, Jakarta. 
Penandatangan berita acara serah terima gedung itu dilakukan oleh 
kedua pihak, di Jakarta, Selasa (6/9/2022).

Sekretaris Perusahaan Wika Gedung, Purba Yudha Tama dalam 
keterangan tertulisnya menyatakan bahwa Wika Gedung mengerja-
kan Paket Pekerjaan Konstruksi Terintegrasi Rancang dan Bangun 
(Design and Build). Hal itu meliputi pekerjaan struktur, arsitektur 
dan MEP. Bangunan tiga lantai ini dilengkapi dengan dua Bunker 
Radioaktif (untuk alat Linac), CT Simulator, Spec CT, Area Pasca 
Suntik, Area Radiofarmaka, Isolasi / Rawat Inap Kedokteran Nuklir, 
dan Area Kemoterapi. “Waktu Pelaksanaan Pekerjaan dari 12 Okto-
ber 2021 hingga 5 September 2022 atau 329 hari kalender,” jelas dia.

Untuk gedung Pelayanan Kanker Terpadu Fatmawati 
ini, Wika Gedung melakukan inovasi pada pekerjaan struktur 
‘bunker’ dengan melakukan inovasi zoning pengecoran berdasar-
kan identifikasi arah sinar radiasi alat radioaktif. Istilah “bunker” 
ini dipakai karena bentuknya menyerupai wadah yang aman, yang 
mampu menahan sinar radioaktif. (ed)

Wika Gedung Rampungkan 
Revitalisasi Terminal VVIP 
Bandara Halim

JAKARTA, ID - Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan 
Rakyat (PUPR) menyatakan bahwa sepanjang 2005-2021, pemerin-
tah membangun 2.042 twin block rumah susun (rusun).

“Data yang dimiliki Direktorat Jenderal Perumahan total rumah 
susun terbangun di seluruh Indonesia mulai tahun anggaran 2005 
hingga 2021 sebanyak 2.042 twin block. Sebanyak 396 twin block di 
antaranya di wilayah Sumatera,” kata Dirjen Penyediaan Peruma-
han Iwan Suprijanto, dalam keterangannya, Kamis (6/10/2022).

Dia menjelaskan, dari 396 twin block rusun tersebut sebanyak 
222 telah dilakukan serah terima asset, sedangkan 174 masih dalam 
proses. Sehubungan dengan itu, maka perlu keterlibatan proaktif 
dari penerima bantuan dan seluruh stakeholder terkait khususnya 
instansi pemerintah daerah untuk mendorong percepatan proses 
serah terima aset dan membantu melengkapi dokumen-dokumen 
yang dibutuhkan.

Pemerintah berharap, kata Iwan, setiap rusun yang dibangun 
harus segera dikelola dan dimanfaatkan dengan baik oleh penerima 
bantuan. Hal itu diperlukan agar bangunan vertikal tersebut bisa 
dihuni secara optimal dan digunakan dalam waktu yang lama.

“Pada pengelolaan rumah susun terutama sejak diterbitkannya 
Serah Terima Penghunian dan Pengelolaan maka seluruh biaya 
operasional, pemeliharaan dan perawatan menjadi tanggung jawab 
penerima bantuan atau pengelola,” ujar Iwan.

Sebagaimana amanah Undang-Undang Nomor 20 Tahun 2011 
tentang Rumah Susun bahwa untuk memenuhi kebutuhan tempat 
tinggal yang layak dan terjangkau, pemerintah bertanggung jawab 
terhadap pembangunan rumah susun umum, rumah susun khusus, 
dan rumah susun negara. Selain itu, Menteri Pekerjaan Umum dan 
Perumahan Rakyat juga telah mengeluarkan Peraturan Menteri 
Nomor 7 Tahun 2022 tentang Pelaksanaan Bantuan Pembangunan 
Perumahan dan Penyediaan Rumah Khusus.

“Semakin banyaknya jumlah penduduk dan padatnya lahan dan 
sebagai upaya mempertahankan lahan sawah yang dilindungi maka 
pembangunan perumahan ke depan didorong bersifat vertikal. Kami 
juga memiliki Balai Pelaksana Penyediaan Perumahan (P2P) yang 
ada di 19 provinsi yang siap untuk melaksanakan pembangunan, 
pengawasan serta berkoordinasi dengan mitra kerja,” tutur dia.

Iwan menambahkan, pemerintah siap melakukan pendampingan 
terkait bagaimana tanggung jawab dan kewenangan pemerintah 
daerah dalam proses pengelolaan rumah susun, mekanisme dan 
prosedur dalam kegiatan pengelolaan rumah susun dan serah 
terima aset. (imm)

PUPR Bangun 2.042 
Twin Block Rusun 

Istimewa 

Perbaikan Fasilitas
Komisaris Utama BMHS Dr. dr. Ivan Rizal Sini bersama Direktur RS Citra Harapan dr. Mira Puspita Sari, MARS saat prosesi 
peresmian wajah baru RS Citra Harapan Kota Bekasi sebagai bagian dari ekosistem Bundamedik Healthcare System 
(BMHS), kemarin. Wajah baru RS Citra Harapan hadir setelah dilakukannya sejumlah perbaikan fasilitas dan penerapan 
standarisasi sarana, prasarana serta layanan kesehatan yang berbasis patient centered care. RS Citra Harapan Bekasi 
menjadi rumah sakit kedua yang dikembangkan BMHS di wilayah Bekasi. Secara total, sudah ada 4 (empat) rumah sakit 
yang diakuisisi oleh BMHS pada 2022.

JAKARTA, ID - Sebanyak 427 rumah 
masyarakat di wilayah Kawasan Strate-
gis Pariwisata Nasional (KSPN) Bromo 
Tengger Semeru (BTS) di Provinsi 
Jawa Timur disulap menjadi tempat 
usaha pondok wisata (homestay).

Rumah warga tersebut direno-
vasi dan dijadikan homestay setelah 
mendapatkan bantuan   Peningkatan 
Kualitas Rumah Swadaya (PKRS) 
dari Kementerian Pekerjaan Umum 
dan Perumahan Rakyat (PUPR).

“Kami ingin mendukung pemulihan 
sektor pariwisata Indonesia pasca pan-
demi melalui peningkatan Peningkatan 
Kualitas Rumah Swadaya (PKRS) di 
berbagai KSPN termasuk di kawasan 
BTS, Jawa Timur,” ujar Direktur Jen-
deral Perumahan Kementerian PUPR, 
Iwan Suprijanto, dalam keterangannya, 

di Jakarta, Rabu (5/10/2022).
Menurut Iwan, dalam proses pem-

bangunan tempat usaha pondok wisata 
atau sarana hunian pariwisata (Sar-
hunta) pihaknya berupaya mengadopsi 
unsur kebudayaan lokal yang ada di ka-
wasan BTS. Selain itu juga mendorong 
peran aktif masyarakat melalui kegiatan 
gotong royong dalam kegiatan penyalu-
ran bantuan perumahan tersebut.

“Kebudayaan tersebut kami aplikasi-
kan pada bentuk bangunan, ornamen, 
hiasan dan penanda pada bangunan. 
Misalnya bentuk rumah mengguna-
kan arsitektur vernakular khas BTS, 
dinding rumah menggunakan bata 
atau batako ekspos pada setengah 
tembok, atap rumah berupa khas 
bubungan dan gerbang rumah meng-
gunakan lampu khas BTS,” terangnya.

Sementara itu, Direktur Rumah 
Swadaya Direktorat Jenderal Peruma-
han Kementerian PUPR, KM Arsyad 
menerangkan, pelaksanaan kegiatan 
Peningkatan Kualitas Rumah Swadaya 
(PKRS) di kawasan BTS dilaksanakan 
sejak 2021 dan tersebar di empat 
kabupaten dan enam desa  antara lain 
di Kabupaten Probolinggo (66 unit), 
Pasuruan (107 unit), Malang (162 
unit), dan Lumajang (92 unit).

Semua unit Sarhunta, imbuhnya, juga 
telah memiliki berbagai fasilitas pen-
dukung seperti layaknya hotel bintang 
tiga. Selain tempat tidur yang memadai, 
di Sarhunta juga telah dilengkapi dengan 
toilet yang bersih serta wisatawan bisa 
berbaur langsung dengan masyarakat 
yang tinggal serta menikmati hidangan 
khas di kawasan BTS.(imm)

PUPR Rehabilitasi 427 Rumah 
Warga Menjadi Homestay



Oleh Ridho Syukra dan Tri Listiyarini

JAKARTA, ID – Stok cadangan beras pemerintah (CBP) di gudang Perum Bulog masih cukup 
untuk melakukan intervensi pasar hingga akhir tahun ini atau awal tahun depan. Perum 

Bulog saat ini juga terus melakukan penyerapan beras milik petani melalui skema fleksibilitas 
harga guna meningkatkan stok CBP.

Untuk menjaga 
stabilitas harga beras, 
selain butuh peran 
Bulog juga perlu 
keterlibatan pihak lain, 
di antaranya pelaku 
usaha dan Satgas 
Pangan.

JUMAT 7 OKTOBER 2022

> Sambungan dari hal 1

ist

12 AGRIBUSINESS

Launching A Lobster Farm di Bali, Aruna Dukung Pariwisata Indonesia
Menteri Pariwisata dan Ekonomi Kreatif Republik Indonesia Sandiaga Salahuddin Uno seremonial meluncurkan Kampung Wisata dan Budidaya Lobster “A Lobster Farm” yang 
diinisiasi oleh Aruna di Pantai Amed, Nusa Dua, Bali Kamis (6/10/2022). Peluncuran  dihadiri  Deputi Bidang Industri dan Investasi di Kemenparekraf RI Hengky Manurung, Kepala 
Dinas Kelautan dan Perikanan Provinsi Bali  I Made Sudarsana,  Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Karangasem I Wayan Astika, dan  Co-Founder dan Director “A 
Lobster Farm” Dian Lestari, serta Co-Founder dan Chief Sustainability Officer Aruna Utari Octavianty. Dalam rangka mendukung industri pariwisata di Bali, Aruna berkomitmen 
untuk menghadirkan produk hasil perikanan (from sea to table) yang berkualitas dan bernilai tambah bagi wisatawan, sekaligus masyarakat pesisir setempat. 

Sekretaris Perusahaan Perum 
Bulog Awaludin Iqbal menutur-
kan, saat ini, Indonesia tengah 
memasuki musim panen gadu 

yang secara historis jumlah panennya 
tidak sebanyak saat panen pada musim 
rendeng. Dengan kondisi tersebut, 
bisa jadi stok beras tidak terlalu ba-
nyak yang masuk ke pasar. Secara 
umum, pada Oktober-November-De-
sember panen tidak banyak, panen 
besar baru akan terjadi lagi pada Feb-
ruari. “Dengan kondisi itu, adanya tren 
kenaikan harga (beras) bisa dipahami 
karena panen mulai berkurang. Na-
mun, kami sampaikan, untuk operasi 
pasar dan stabilisasi harga beras, (stok 
CBP) cukup, estimasi kami sampai 
akhir tahun ini atau awal tahun depan, 
stok ada,” kata Iqbal saat dihubungi 
Investor Daily, Kamis (06/10/2022).

Iqbal menjelaskan, penyerapan 
beras petani oleh Perum Bulog guna 
meningkatkan stok CBP terus dilaku-
kan. Saat ini, terdapat beberapa daerah 
yang masih panen, seperti Sulawesi 
Selatan (Sulsel), Nusa Tenggara 
Ba rat (NTB), dan Lampung, meski 
vo lumenya tidak seperti saat musim 
rendeng. Bulog telah mendapatkan 
izin dari pemerintah untuk menerap-
kan skema fleksibilitas harga dalam 
pembelian beras petani, di antaranya 
maksimal Rp 8.800 per kilogram (kg) 
untuk beras di gudang Bulog. “Pe-
nyerapan untuk meningkatkan stok 
CBP terus jalan,” ujar Iqbal. Iqbal juga 
menuturkan, untuk menjaga stabilitas 
harga beras, selain butuh peran Bulog 
juga perlu keterlibatan pihak lain, di 
antaranya pelaku usaha dan Satgas 
Pangan guna mengawasi perilaku dan 
kondisi pasar perberasan. 

Sebelumnya, Kepala Badan Pa ngan 
Nasional/National Food Agency (Ba-
panas/NFA) Arief Prasetyo Adi menye-
butkan, harga beras telah mengalami 
kenaikan selama periode Juli-Septem-
ber 2022 yang bahkan telah melebihi 
Harga Eceran Tertinggi (HET). Harga 
rata-rata beras medium per 30 Septem-
ber 2022 mencapai Rp 9.834 per kg atau 
sudah melebihi HET Rp 9.450 per kg. 
“Hal ini tidak bisa dihindari karena pu-
puk, biaya tanam, dan biaya distribusi 
juga naik. Tetapi harusnya tidak terlalu 
tinggi kenaikannya. Untuk itu, membu-
tuhkan respons cepat dan penanganan 
bersama seluruh stakeholder agar pada 
Oktober ini harga beras di tingkat 
konsumen dapat kembali turun sesuai 
HET,” ungkap Arief.

Upaya yang akan terus digenjot 
pemerintah guna menstabilkan harga 
beras adalah dengan meningkatkan 
operasi pasar atau program Keterse-
diaan Pasokan dan Stabilisasi Harga 
(KPSH) melalui Perum Bulog. Pening-
katan CBP juga harus terus didorong 
melalui peningkatan stok beras Bulog. 
Menurut Arief, stok CBP di gudang 

Bulog saat ini sekitar 800 ribu ton, 
jumlah tersebut akan terus ditingkat-
kan melalui aksi penyerapan. “Kita 
harus top up stoknya Bulog sampai 
dengan 1,2 juta ton. Jadi nanti berapa 
pun yang diminta pedagang pasar kita 
harus penuhi. Di Pasar Induk Beras 
Cipinang ada permintaan 3.000 ton per 
minggu, ini harus kita siapkan karena 
Jakarta ini berkontribusi 27% terhadap 
nasional,” ungkap dia.

Berdasarkan data Pusat Informasi 
Harga Pangan Strategis Nasional 
(PIHPSN), harga beras medium kuali-
tas I rata-rata nasional pada Kamis 
(06/10/2022) mencapai Rp 12.150 
per kilogram (kg) tidak jauh berbeda 
dari hari sebelumnya, khusus untuk 
wilayah DKI Jakarta Rp 14.200 per kg. 
Harga beras di DKI Jakarta tersebut 
naik tipis dari harga pada 5 September 
2022 sebesar Rp 14.150 per kg, pada 
6 Agustus 2022 sebesar Rp 13.850 per 
kg, dan pada 7 Juli 2022 sebesar Rp 
13.850 per kg.

Cadangan Melimpah
Pada bagian lain, Menteri Pertanian 

Syahrul Yasin Limpo menegaskan, 
Indonesia masih memiliki cadangan 
beras sebanyak 10 juta ton, meski 
dirinya tidak bisa serta merta turut 
mengatur harga di pasaran. “Saya 
enggak bisa bicara harga, tapi beras 
kita ada cadangan sampai 10 juta 
ton,” kata Syahrul. Syahrul bahkan 
mengingatkan bahwa cadangan beras 
Indonesia merupakan yang terbaik 
di dunia. Terlebih, Indonesia pada 
pertengahan Agustus lalu mendapat-
kan penghargaan dari International 
Rice Research Institute (IRRI) atas 
keberhasilan yang dinilai mencapai 
swasembada beras dan meningkatkan 
sistem ketahanan pangan dengan 
baik. Berdasarkan data Kemente-
rian Pertanian (Kementan), produksi 
beras nasional dari 2019 konsisten 
berada pada level 31,3 juta ton, me-
menuhi kebutuhan beras nasional 
sebesar 30 juta ton per tahun.

Mentan optimistis cadangan beras 
nasional tetap terjaga meskipun lahan 
pertanian padi di Kabupaten Sumba 
Tengah sempat dilanda serangan 
hama belalang beberapa waktu lalu. 
Pasalnya, serangan hama itu bersifat 
siklus musiman. Mentan Syahrul 
bersama Menteri Perdagangan Zulki-
fli Hasan dan jajaran Bapanas juga 
akan terus memantau perkembangan 
komoditas pangan, khususnya beras, 
hingga ke lapangan mengingat dina-
mika harga pasti ada berbarengan 
dengan kenaikan harga Bahan Bakar 
Minyak (BBM). “Ini masih mau panen, 
walau panen kedua. (Kalau) Februari 
panen besar, ini panen kecil. Dina-
mika harga karena BBM ada, itu yang 
disikapi bersama. Saya, Mendag, dan 
Bapanas ke lapangan, saya di produk-
tivitasnya,” ujar Mentan.

JAKARTA, ID – Kementerian Kelautan dan Perikanan (KKP) 
melalui Badan Karantina Ikan, Pengendalian Mutu, dan Keamanan 
Hasil Perikanan (BKIPM) memaparkan remote inspection sebagai 
transformasi digital jaminan mutu dan keamanan pangan di forum 
internasional. Pandemi Covid-19 telah memunculkan adaptasi 
kebiasaan baru di berbagai sektor dan digitalisasi menjadi kata 
kunci, termasuk dalam hal inspeksi jaminan mutu dan keamanan 
hasil perikanan. 

Demikian disampaikan Kepala BKIPM Pamuji Lestari saat 
berbicara di Vienna Food Safety Forum 2022 yang digelar di Wina, 
Austria, Selasa (04/10/2022), oleh United Nations Industrial Deve-
lop ment Organizations (UNIDO). Indonesia telah menggunakan 
inspeksi jarak jauh (remote inspection) sejak terjadinya pandemi 
Covid-19 dengan pertimbangan jaminan keamanan pangan harus 
tetap terjaga serta ketersediaan berbagai teknologi dan alat yang 
memungkinkan dilaksanakannya inspeksi jarak jauh tersebut. 
“Inspeksi jarak jauh merupakan bagian dari  pelaksanaan tugas 
otoritas kompeten dalam pengendalian mutu dan keamanan hasil 
perikanan," kata Pamuji.

Inspeksi jarak jauh diatur dalam Permen KP No 10 Tahun 2021 
tentang Standar Kegiatan Usaha dan Produk pada Penyelenggaraan 
Perizinan Berusaha Berbasis Risiko Sektor Kelautan dan Peri-
kanan. Jumlah pelaku usaha termasuk UMKM yang dipantau baik 
melalui inspeksi lapangan ataupun inspeksi jarak jauh mencapai 
1.085 unit yang tersebar di 34 provinsi. Sejumlah Unit Pelaksana 
Teknis (UPT) BKIPM juga telah memiliki aplikasi guna memudah-
kan masyarakat mengakses layanan sertifikat kesehatan ikan dan 
produk perikanan (Health Certificate), Hazard Analysis and Critical 
Control Point (HACCP), hingga konsultasi dan pemeriksaan labora-
torium. “Kami mempunyai 47 UPT dan didukung oleh 272 Wilayah 
Kerja (Wilker), sehingga dengan adanya sistem inspeksi jarak 
jauh sangat memudahkan sekaligus mendekatkan kami dengan 
masyarakat," papar Pamuji dalam keterangannya.

Inspeksi jarak jauh memiliki manfaat, seperti menghemat waktu 
dan biaya. Kendati demikian, Pamuji menggarisbawahi bahwa 
sistem ini harus dijalankan oleh inspektur mutu terlatih dan dilaku-
kan pada perusahaan yang sudah ada sekaligus yang telah diaudit 
sebelumnya serta mempunyai jaminan keamanan pangan yang baik 
dengan mempertimbangkan tingkat kepatuhan perusahaan dalam 
penerapan jaminan mutu dan analisa tingkat risikonya. "Pendekatan 
ini sangat berguna untuk perusahaan yang memang telah memiliki 
sertifikat HACCP," jelas dia. Meski pada awalnya inspeksi jarak 
jauh ini digunakan karena pandemic Covid-19, namun ke depan 
sistem ini dapat terus digunakan dan merupakan teknik dalam 
menjamin keamanan hasil perikanan. Selain itu sesuai perintah 
Menteri KP bahwa BKIPM sebagai penjamin mutu (quality assur-
ance) maka pendekatan audit jarak jauh ini dapat juga diterapkan 
untuk tujuan tersebut.

Sebelumnya, Menteri KP Sakti Wahyu Trenggono melakukan 
soft launching Integrated Maritime Intelligent Platform (IMIP) pada 
28 September 2022 di Jakarta. Peresmian infrastruktur teknologi 
tersebut adalah wujud komitmen KKP dalam mengimplementa-
sikan lima program ekonomi biru untuk menjaga kesehatan laut 
dan mendorong pertumbuhan ekonomi nasional. Dalam kaitan itu, 
peran BKIPM sangat strategis guna melakukan inspeksi jarak jauh 
dalam penjaminan mutu dan keamanan hasil perikanan. (dho)

JAKARTA, ID – Realisasi ekspor industri kayu Perhutani Group 
melalui PT Inhutani I hingga Agustus 2022 mencapai 94 Full Con-
tainer Load (FCL) dengan volume 1.820 meter kubik senilai US$ 
1.755 atau Rp 24,68 miliar ke pangsa pasar di lima benua dengan 
negara tujuan Amerika Serikat (AS), Belgia, UK, Jerman, Australia, 
Jepang, Korea, dan Ethiopia. Rencana ekspor hingga akhir 2022 
sebanyak 229 FCL dengan volume 2.676 meter kubik. 

Pada Senin (26/06/2022), bertempat di Pabrik Industri Kayu 
Inhutani I di Gresik, Jawa Timur, Perum Perhutani melalui anak 
perusahaannya Inhutani I melakukan pelepasan ekspor produk 
industri kayu sebanyak 2 FCL dengan volume 42,72 meter kubik 
ke negara tujuan Australia dan Jepang. Pelepasan ekspor produk 
senilai US$ 40,9 atau Rp 609 juta tersebut dilakukan oleh Wakil 
Menteri I Badan Usaha Milik Negara (BUMN) Pahala Nugraha 
Mansury didampingi Asisten Deputi Bidang Industri Perkebunan 
dan Kehutanan Kementerian BUMN Rachman Ferry Isfianto dan 
Direktur Utama Perum Perhutani Wahyu Kuncoro beserta jajaran 
Perum Perhutani.

Wahyu Kuncoro mengungkapkan. Perum Perhutani selaku 
manajemen induk Perhutani Group optimistis akan masa depan 
perusahaan melihat produktivitas Inhutani I saat ini khususnya 
pascamerger. “Tentunya hal tersebut masih bisa ditingkatkan 
dengan mengoptimalkan berbagai aspek yang telah dijalankan saat 
ini, mulai dari tenaga kerja, modal, bahan baku, mesin, metode 
atau prosedur yang digunakan hingga pasar,” kata Wahyu dalam 
publikasi Perhutani.

Direktur Utama Inhutani I Oman Suherman menambahkan, 
produk-produk hasil industri kayu Gresik telah memenuhi Sistem 
Verifikasi Legalitas Kayu (SVLK). Adapun kapasitas terpasang 
pabrik saat ini 6.000 meter kubik per  tahun dan telah terpenuhi 
sebesar 3.000 meter kubik per tahun dengan produk yang dihasil-
kan berupa wood working product yang diproses berdasarkan spesi-
fikasi dari calon pembeli (job order). “Produk utama yang dihasil-
kan antara lain moulding, S4S/S2S/E4E, door component, furniture, 
sedangkan subproduknya antara lain solid laminated board, finger 
join laminated board, dan finger join stick. Untuk Ekspor kali ini 
jenis produk yang dikirimkan ke Sydney, Australia, yaitu wood door 
jenis kayu meranti merah dan ke Hakata, Jepang, adalah produk 
wood E2E jenis kayu keruing,” ujar dia.

Perhutani memiliki empat pabrik industri kayu di Jawa, yaitu In-
dustri Kayu Brumbung, Industri Kayu Cepu, Industri Kayu Gresik, 
dan Perhutani Plywood Industri (PPI) Kediri.  (tl)

JAKARTA, ID – Singapura meminta 
Indonesia untuk dapat memenuhi 
kebutuhan pangan asal hewan secara 
berkelanjutan. Pelaku usaha di Si-
ngapura concern, salah satunya pada 
harga produk yang kompetitif yang 
biasanya dipengaruhi biaya handling 
dan logistik, sehingga komoditas 
Indonesia diharapkan dapat bersa-
ing dengan negara lain dan memiliki 
konsistensi dalam pengiriman produk 
yang berkualitas dan aman bagi warga 
Singapura.

Hal tersebut disampaikan Stanley 
Loh, Primary Secretary dari Ministry 
of Environtment & Sustainabi lity 
Singapura, di Kantor Pusat Ditjen 
Peternakan dan Kesehatan Hewan 
(PKH) Jakarta, Selasa (04/10/2022). 
Kunjungan kali ini bermaksud menja-
lin hubungan yang lebih erat lagi, khu-
susnya dalam pemenuhan kebutuhan 
pangan untuk warga Singapura karena 
keterbatasan sumber daya alam yang 
dimiliki Singapura. 

“Hampir 90% kebutuhan pangan 
Si ngapura dipenuhi dari negara luar Si-

ngapura, termasuk komoditas peterna-
kan. Peluang pemenuhan kebutuhan 
pangan dari Indonesia masih sangat 
terbuka luas, Indonesia dipandang  
merupakan negara yang besar dan 
mampu untuk menjadi mitra pasokan 
pangan ke Singapura, sepanjang  tetap 
memenuhi aspek jaminan keamanan 
pangan,” tutur dia.

Dalam keterangan Ditjen PKH 
Ke  mentan, Sekretaris Ditjen PKH 
Ke mentan Makmun menyambut 
baik permintaan Singapura tersebut 
dan Indonesia siap menjadi salah 
satu ne gara mitra pemasok bahan pa-
ngan khususnya pangan hewani bagi 
Singapura. “Singapura merupakan 
negara mitra strategis bagi Indonesia 
untuk kerja sama dalan bidang  pa-
ngan  khususnya pangan hewani,” kata 
Makmun. Perkembangan kerja sama 
antarkedua negara yang mana Indone-
sia telah mela  kukan ekspor komoditas 
peternakan ke Singapura Rp 3,21 triliun 
pada 2021, di antaranya komoditas 
babi hidup, telur asin, sarang burung 
walet, produk olahan susu, madu, 

serta produk lainnya, yang menjadikan 
neraca perdagangan di subsektor peter-
nakan dengan Singapura mengalami 
surplus Rp 277 miliar.

Tercatat pada Juli 2022, Indonesia 
telah berhasil mengirimkan produk 
unggas berupa daging ayam dan pro-
duk olahan daging ayam ke Singapura, 
setelah melalui proses audit Singapore 
Food Agency (SFA) yang dilakukan 
pada Juni 2022.

Untuk memenuhi kebutuhan Si-
ngapura antara lain pasokan live bird 
(ayam hidup) yang saat ini sedang 
disiapkan di wilayah Kepri (Bintan 
dan Batam). “Kami siap bekerja sama 
dalam hal pemenuhan aspek trans-
portasi dan logistik terkait jaminan 
keamanan pangan termasuk aspek 
kesrawan pada produk hewan yang 
akan diekspor ke Singapura.

Harapannya, Indonesia dapat terus 
memasok kebutuhan pangan hewani 
secara berkelanjutan dan kita terus 
dorong  sesuai kebijakan jaminan food 
security bagi warga negara Singapura,” 
jelas Makmun. (tl)

Awaludin Iqbal

Kinerja OneMed
Sepanjang Januari-Mei 2022, 

OneMed membukukan penjualan 
bersih sebesar Rp 666,68 miliar, turun 
16,92% dibanding periode sama tahun 
lalu Rp 802,47 miliar. Laba tahun ber-
jalan yang dapat diatribusikan kepada 
pemilik entitas induk sebesar Rp 
86,89 miliar, turun 58,27% dibanding 
sebelumnya Rp 208,17 miliar.  

Manajemen OneMed menjelaskan, 
selama periode lima bulan yang bera-
khir hingga 31 Mei 2022, perseroan 
mencatatkan penurunan penjualan 
neto yang terutama disebabkan oleh 
libur Hari Raya pada 2022 yang lebih 
panjang dibanding 2021 dan harga 
jual rata-rata yang lebih rendah. 
Selain itu juga karena peningkatan 
beban umum dan administrasi, yang 
mengakibatkan penurunan laba 
usaha dan laba periode berjalan di-
bandingkan periode lima bulan yang 
berakhir pada 31 Mei 2021.

Perubahan bauran produk juga 

menyebabkan penurunan penjualan 
neto selama periode ini, sebagian 
disebabkan oleh berlanjutnya nor-
malisasi Covid-19 yang menyebab-
kan pelanggan membeli produk lain 
yang tidak terkait Covid-19 dengan 
harga jual rata-rata yang lebih ren-
dah, seperti perawatan luka, kain 
kasa dan set infus, dan dalam volume 
yang lebih tinggi dibandingkan peri-
ode lima bulan yang berakhir pada 
31 Mei 2021.

Perseroan memperkirakan per-
mintaan produk akan meningkat 
menjelang paruh akhir tahun ini. 
Karena itu, OneMed telah menerap-
kan perubahan dalam kegiatan ope-
rasinya dengan strategi untuk me-
ningkatkan produksi dan penjualan 
di sisa tahun 2022. Misalnya, mulai 
April 2022 perseroan me ningkatkan 
jam operasi lini produk tertentu di 
fasilitas manufaktur yang belum 
beroperasi selama 24 jam dan 7 hari 
seminggu secara teratur. Perseroan 
juga menambahkan hari Minggu 
sebagai hari kerja untuk mempro-
duksi produk tertentu seperti infus 

set, masker, jarum suntik, perlak 
alas popok, foley kateter dan kain 
kasa. 

Perseroan juga mengurangi waktu 
henti untuk kegiatan pemeliharaan 
mesin tertentu dan untuk mengu-
rangi gangguan produksi di fasilitas 
perusahaan, dengan menerapkan 
langkah-langkah seperti menam-
bah periode waktu antara kegiatan 
pemeliharaan sejauh hal itu tidak 
mempengaruhi kualitas produksi. 
Pengurangan ini berdampak pada 
berbagai lini produksi, misalnya 
produksi injeksi, pencetakan, dan 
perlak alas popok, untuk mengurangi 
gangguan produksi di fasilitas pro-
duksi perseroan. 

OneMed juga telah memesan tam-
bahan mesin injeksi dan pencetakan, 
dan berharap jalur perakitan jarum 
suntik akan online dalam beberapa 
bulan ke depan. Perseroan juga 
berencana meningkatkan produksi 
untuk produk-produk dengan mar-
gin lebih tinggi seperti set infus 
yang lebih canggih dan pembalut 
luka.(jn)



Oleh Imam Suhartadi

JAKARTA, ID – Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) DKI Jakarta mengonfirmasi ada tiga 
korban tewas buntut insiden robohnya tembok sekolah MTsN 19 Jakarta yang berlokasi di Pondok 
Labu, Cilandak, Jakarta Selatan, Kamis (6/10/2022). Dari data yang dihimpun, tiga korban tewas 

merupakan siswa kelas 8 MTsN 19 Jakarta.
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Tembok Roboh MtsN 
19 Jakarta
Petugas memeriksa lokasi 
tembok roboh di kawasan MTsN 
19 Jakarta yang berlokasi di 
Pondok Labu, Cilandak, Jakarta 
Selatan, Kamis (6/10/2022). 
Badan Penaggulangan Bencana 
Daerah (BPBD) DKI Jakarta 
mengonfirmasi hingga tadi 
malam ada tiga korban tewas 
buntut insiden robohnya tembok 
sekolah MTsN 19 Jakarta, dari 
data yang dihimpun, korban 
tewas merupakan siswa kelas 
8 MTsN 19 Jakarta. Penyebab 
tembok roboh karena terdorong 
air yang berasal luapan Kali 
Krukut.

 BeritaSatuPhoto/Joanito De Saojoao.

Kepala BPBD DKI Jakarta, 
Isnawa Adji mengatakan, 
in formasi soal tewasnya tiga 
siswa itu dihimpun dari kaji 

cepat TRC BPBD DKI Jakarta. Adapun 
korban tewas yakni B, B, dan AE.

"Berdasarkan informasi kaji cepat 
TRC BPBD DKI, didapatkan informasi 
korban hingga berita ini diturunkan 
sebagai berikut, meninggal dunia tiga 
orang," kata Isnawa dalam siaran pers-
nya di Jakarta, Kamis (6/10/2022).

Selain korban tewas, dilaporkan 
pula ada satu siswa yang mengalami 
luka-luka. Kekinian seluruh korban 
tewas dan luka telah dibawa ke Rumah 
Sakit Prikasih, Pondok Labu. "Seluruh 
korban sedang dibawa ke Rumah Sakit 
Prikasih, untuk mendapatkan pena-
nganan lebih lanjut," sambungnya.

Isnawa menambahkan, kejadian 
bermula saat hujan deras yang me-
nyebabkan air gorong-gorong meluap. 
Air juga menggenangi area sekolah 
MTsN 19.

Isnawa menambahkan, sejumlah 
siswa yang sedang bermain di area 
taman sekolah tertimpa tembok yang 
roboh. Pasalnya, tembok tidak mampu 
menahan luapan air yang ada. "Bukan 
tembok ruangan kelas yang roboh," 
ucap dia.

Petugas gabungan dari Polri, Suku 
Dinas Penanggulangan Kebakaran 
dan Penyelamatan (Gulkarmat) Jakar-
ta Selatan, hingga Suku Dinas Sumber 
Daya Air masih melakukan proses 
evakuasi di kawasan MTsN 19 Jakarta 
Rabu Sore (6/10/2022). Dilaporkan, 
masih ada satu siswa yang terjebak di 
dalam retuntuhan bangunan.

Pantauan pukul 17.45 WIB, petugas 
gabungan turut mengerahkan sejum-
lah alat guna mengangkat tembok 

JAKARTA, ID  – Banjir DKI Jakarta yang merendam wilayah Ja-
karta Selatan menyebabkan sebanyak 68 kepala keluarga (KK) atau 
270 jiwa terpaksa mengungsi di Masjid Al Mustaghfirin RT 12/RW 
05, Kelurahan Kalibata, Kecamatan Pancoran. Selain itu, terdapat 17 
ruas jalan tergenang dan 41 RT terdampak banjir di Jakarta Selatan. 
Jumlah ini berdasarkan data Badan Penanggulangan Bencana Dae-
rah (BPBD) DKI Jakarta pada Kamis (6/10/2022) pukul 18.00 WIB.

“Terdapat 68 KK yang mengungsi di masjid hingga pukul 18.00 
WIB,” kata Kepala Pusat Data dan Informasi (Pusdatin) Keben-
canaan BPBD DKI Jakarta, Mohammad Insaf, saat dihubungi 
Beritasatu.com.

Dia menjelaskan, BPBD DKI Jakarta mengerahkan personel untuk 
memonitor kondisi genangan di setiap wilayah dan mengoordinasikan 
lintas instansi Pemerintah Provinsi (Pemprov) DKI Jakarta. “Genang-
an ditargetkan untuk surut dalam waktu secepatnya,” tuturnya.

PBD mencatat genangan yang sebelumnya terjadi di 7 ruas jalan 
dan 5 RT. Saat ini, pukul 18.00 WIB menjadi 17 ruas jalan dan 41 RT 
atau hanya 0,13% dari 30.470 RT yang ada di wilayah DKI Jakarta. 

Berdasarkan data BPBD Jakarta hingga pukul 18.00 WIB, di Kelu-
rahan Kalibata terdapat satu Rukun Tetangga (RT) yang terdampak 
banjir dengan ketinggian air mencapai sekitar satu meter. Selain ka-
rena curah hujan tinggi, banjir juga disebabkan luapan Kali Krukut.

Sebanyak 41 RT di Jakarta termasuk di Kalibata yang terdampak 
banjir, yakni Kelurahan Pejaten Barat sebanyak dua RT. Banjir 
ini ketinggian air 80-90 sentimeter (cm) karena curah hujan dan 
luapan saluran penghubung Sarua.

Kemudian di Kelurahan Ragunan sebanyak 12 RT dengan 
ketinggian air 90 cm dan Kelurahan Jati Padang di tiga RT dengan 
ketinggian air 70 cm. Selanjutnya, Kelurahan Pancoran sebanyak 
sembilan RT dengan ketinggian air 60 cm karena luapan Kali Kru-
kut. Sedangkan dinKelurahan Pondok Labu ada satu RT dengan 
ketinggian 50 cm.

Selain itu, Kelurahan Cipete Utara sebanyak tiga RT dengan 
ketinggian air 1,3 meter karena luapan Kali Krukut dan Kelurahan 
Tegak Parang ada 10 RT dengan ketinggian air hingga 70 cm juga 
dipicu curah hujan dan luapan Kali Krukut. (b1/ant)

JAKARTA, ID – Juru Bicara (Jubir) Partai Demokrat Herzaky 
Mahendra Putra mengatakan Ketua Umum Agus Harimurti Yud-
hoyono (AHY) siap bertemu Anies Baswedan dalam silaturahmi 
politik pada Jumat (7/10/2022).

"Silaturahmi politik ini dilakukan atas kehendak bersama untuk 
menyatukan energi perubahan dan perbaikan untuk bangsa," kata 
Herzaky dalam keterangan tertulis di Jakarta, Kamis (6/10/2022).

Dia mengatakan Anies dan AHY merupakan dua sahabat yang 
sudah berulang kali melakukan pertemuan, membahas isu-isu 
kemasyarakatan dan kebangsaan terkini.

"Pertemuan itu akan membahas dinamika seputar demokrasi 
Indonesia, maupun perubahan dan perbaikan yang akan dilakukan 
ke depannya," katanya pula.

Dalam pertemuan nantinya AHY akan didampingi Sekjen Teuku 
Riefky, Bendahara Umum Renville Antonio, para wakil ketua 
umum, sekretaris majelis tinggi Partai Andi Mallarangeng, para 
Wasekjen, para kepala badan dan para kepala departemen. (b1)

yang roboh tersebut.
Sementara itu, Polres Metro Ja-

karta Selatan belum menerima adanya 
lapor an orang hilang di lokasi tembok 
MTSn 19 Pondok Labu, Cilandak yang 
ambruk akibat banjir.

Kapolres Metro Jakarta Selatan 
Kombes Pol Ade Ary Syam Indradi 
mengatakan, kondisi air yang meng-
ge nang lokasi tersebut telah surut.

"Update terkini belum ada laporan 
orang hilang. Air sekarang sudah su-
rut," kata Ade Ary di Jakarta, Kamis 
(6/10/2022).

Ade menambahkan Polrestro Jakar-
ta Selatan bersama Damkar dan BPBD 
setempat tengah bekerja mena ngani 
peristiwa tembok roboh yang menye-
babkan tiga orang tewas tersebut.

"Polrestro Jaksel bersama Dam-
kar, BPBD bekerja sama menangani 
peristiwa ini. Tim Identifikasi Polres 

Ja karta Selatan saat ini masih bekerja," 
ujar Ade.

Ade menuturkan kondisi ruas jalan 
menuju lokasi terjadi kepadatan akibat 
hujan deras yang mengguyur wilayah 
Jakarta Selatan.

Bahkan, Kapolres Metro Jakarta 
Se  latan harus menggunakan sepeda 
mo tor agar segera sampai di lokasi 
kejadian.

Camat Cilandak Djaharuddin men-
duga penyebab tembok ambruk di Ma-
drasah Tsanawiyah Negeri (MTsN) 
19, Pondok Labu, Jakarta Selatan, 
aki  bat debit air meningkat dan arus 
yang deras.

"Roboh tembok pembatas sekolah, 
anak-anak lagi bermain saat hujan. Iya 
tembok terseret arus banjir kemudian 
roboh," kata Djaharuddin saat dikon-
firmasi di Jakarta, Kamis (6/10/2022).

Djaharuddin menjelaskan kejadian 

se kitar pukul 14.00 WIB ketika persia-
pan jam pulang sekolah dan beberapa 
anak ada yang menunggu jemputan.

Adapun disebutkan tim Pemadam 
Kebakaran (Damkar) sudah me nge-
cek kembali bangunan roboh tidak 
ada yang terjebak.

Empat Ruas Jalan Tergenang Air
Direktorat Lalu Lintas Polda Metro 

Ja ya mencatat ada empat ruas jalan 
yang tergenang air akibat hujan deras 
yang mengguyur Jakarta Selatan pada 
Kamis sore (6/10/2022).

"Titik genangan ada di Traf fic 
Light (TL) Duren Tiga, Pasar Jagal, 
TL Pasar Impres, TB Simatupang. 
Se mentara jalan masih bisa dilalui 
kendaraan besar," kata Direktur Lalu 
Lintas Polda Metro Jaya Kombes Pol 
Latif Usman dalam keterangannya di 
Jakarta, Kamis (6/10/2022). (b1/ant)


